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ОТВЕТЫ ТОВЙРИЩЙ Ю. В. ЙНДРОПОВЙ
на в о п р о с ы  к о р р е с п о н д е н т а  « П Р А В Д Ы »

Вопрос. Как вы относи- 
■есь к обращению президен- 
■а США «К народам Евро- 
1Ы», в котором он предло- 
кил. чтобы СССР и Соеди- 
генные Штаты подписали 
ia американских условиях 
юглашение о ликвидации 
эакет наземного базирова- 
гия средней дальности?

Ответ. Прежде всего я 
;олжен со всей определен- 
-юстыо сказать, что ниче- 
’о нового в предложении 
Президента Р. Рейгана нет. 
Речь идет — и это сразу же 
зтметили все информацион
ные агентства мира — все о 
гом же «нулевом варианте». 
Го, что он заведомо непри
емлем для Советского Сок>- 
за, сейчас уже общепризна- 
so. В самом деле, можно ли 
герьезно говорить о предло
жении, . согласно которому 
Советский Союз должен был

бы уничтожить в односторон
нем порядке все свои раке
ты средней дальности, а 
США и их союзники по 
НАТО сохранили бы все 
имеющиеся у них ядерные 
средства этой, категории.

Именно такая нереалисти
ческая позиция США бло
кирует, и это хорошо изве
стно, продвижение на пере
говорах в Женеве. То, что 
рейчас президент США 
вновь подтвердил эту пози
цию, свидетельствует об од
ном: Соединенные Штаты 
не хотят искать взаимопри
емлемой договоренности с 
Советским Союзом и тем 
самым намеренно обрекают 
женевские переговоры на 
неуспех.

Я уже говорил, что на од
ностороннее разоружение 
СССР не пойдет. И если де
ло дойдет до размещения

новых американских ракет 
в Европе, то мы ответим 
на это должным образом. 
Но это был бы не наш вы
бор.

Советский Союз -— за дру
гой путь. Лучше всего, и мы 
это предлагаем, вообще не 

' иметь в зоне Европы ядер- 
ного оружия ни средней 
дальности, ни тактического. 
Поскольку США не идут на 
это, мы готовы и на такое 
решение, при котором у Со
ветского Союза было бы ра
кет не больше, чем их уже 
имеется сейчас в Европе на 
стороне НАТО. Одновремен
но должна быть достигнута 
договоренность о сокраще
нии с обеих сторон до рав
ных уровней и числа само
летов-носителей ядерного 
оружия средней дальности. 
Таким образом, было бы 
полное равенство и по ра

кетам, и по самолетам, при
чем равенство на несравни
мо более низком уровне, чем 
теперь.

Советский Союз готов 
подписать такое соглашение. 
Готов ли президент США 
подписать такое соглаше
ние, основанное на .принци
пе равенства и одинаковой 
безопасности?

Вопрос. Президент США 
предлагает встретиться с Ва
ми для подписания согла
шения, о котором он ведет 
речь. Что можно сказать по 
этому поводу?

Ответ. Мы считали и счи
таем, что встречи на выс
шем уровне имеют особое 
значение для решения сло
жных проблем. Это̂  опреде
ляет наш серьезный подход 
к ним.

Для нас это не вопрос по

литической или пропаганди
стской игры. Встреча между 
руководителями СССР и 
США, нацеленная на нахо
ждение взаимоприемлемых 
решений по актуальным 
проблемам, на развитие от
ношений между нашими 
странами, была бы полезной 
и для Советского Союза и 
Соединенных Штатов Аме
рики, для Европы и всего 
мира.

Когда же президент США 
обусловливает встречу со
гласием Советского Союза с 
предлагаемым им заведомо 
неприемлемым решением 
проблемы ядерных вооруже
ний в Европе, то это отнюдь 
не свидетельствует о серьез
ном подходе американского 
руководства ко всему этому 
вопросу. Об этом можно 
лишь сожалеть.

НАДО, ЧТОБЫ ВО ВСЕХ ЗВЕНЬЯХ НАШЕГО ПРОИЗВОДСТВА 
СКАЗАЛСЯ ЭФ Ф ЕКТ ОТ ПОВЫШЕНИЯ ДИСЦИПЛИНЫ
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С огромным интересом 
прочитал в газете «Правда» 
о встрече Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Юрия 
Владимировича Андропова 
с московскими станкостро
ителями. Эта встреча еще 
раз продемонстрировала, что 
руководителям нашей пар- - 
тии близки интересы и забо
ты рабочего класса, всех 
трудящихся.

Полностью согласен со 
словами Юрия Владимиро
вича о том, что необходимо 
навести порядок повсюду, 
где теряются рабочие мину
ты.

Завтра на нашем заводе 
состоится рабочее собрание, 
посвященное укреплению 
трудовой дисциплины. И я 
хотел бы высказать на этом 
собрании мысли о необхо
димости повышения ответст
венности, обязательности во 
всех подразделениях пред
приятия. Наш инструмен
тальный цех обеспечивает 
инструментом весь завод. Но 
как часто получается, что 
снабженцы вовремя не до
ставят нужного металла, 'а 
из литейного цеха поступят 
отливки с браком, — из-за 
нехватки инструмента лихо
радит другие цехи.

Мы пытаемся найти вы
ход из положения, исполь
зуем вместо заготовок диа
метром 30 миллиметров бо
лее крупные. Но при этом

теряем время, перерасходу
ем электроэнергию, перево
дим массу металла в струж
ку, Ясно поэтому, что нуж
но обращать внимание не 
только на то, опоздал чело
век или нет, а также на его 
реальный вклад в произвол- 
ство. В. ВАСЕЛЬЧУК, 

фрезеровщик инструмен
тального цеха Томского 
электромеханического за
вода, член КПСС, кава
лер ордена Октябрьской 

Революции.

Е Д И Н О Д У Ш Н О !
С большим вниманием 

прочитали мы в газете о 
встрече Генерального секре- 
таря ЦК нашей партии Ю. В. 
Андропова с рабочими-стан- 
костроителями. Хотя про
мышленное производство по 
своей специфике отличается 
от животноводческого, но в 
главном — в том, для чего 
трудятся и рабочие заводов, 
и сельчане, — есть общее: 
труд этот — на благо наро
да, каждого из нас. А по
тому с особой остротой вос
принимаются вопросы ук
репления трудовой дисцип
лины.

Коллектив животноводов 
отделения Пасека совхоза 
«Инкинский» решил задачи, 
намеченные на второй год 
пятилетки. Продуктивность 
коров составила 4.017 кило
граммов молока. Успех 
во многом определила доб
росовестная работа наших 
мастеров — Л. И. Слабухи, 
Д. Н. Губиной, Л. Г. Сопы- 
ряевой. Взят хороший старт 
и в третьем году пятилет

ки. Среднесуточные ■ надои 
составляют по 9 • килограм
мов на корову. Продуктив
ность каждой буренки уве
личилась на 600 граммов в 
сравнении с показателями 
прошлого года. Самые вы
сокие надои сейчас у Г. К. 
Королевой и Л. Г. Переми- 
тиной — 13-^15 килограм
мов молока от каждой ко
ровы в день.

Но, как говорится, все по
знается в сравнении. Наши 
соперники по соревнованию 
— доярки Центрального от
деления опытно - производ
ственного хозяйства На̂  
рымской государственной
селекционной станции обо
гнали нас по продуктивно
сти коров больше чем на 
200 килограммов. Это застав
ляет задуматься, а все ли 
резервы мы исчерпали. Есть 
ли возможность шагнуть 
дальше? Об этом шел от
кровенный разговор на «дне 
животновода», когда мы ана
лизировали свою работу за 
минувший год. Все пришли 
к единодушному мнению: 
главный резерв— в дальней
шем укреплении дисципли
ны.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА,
бригадир фермы Пасе
ка совхоза «Инкинский».
Колпаш евский район.

Б Е З  Н Е У В Я З О К  
Н А  « С Т Ы К А Х »

С огромным интересом по
знакомились я и мои това
рищи по цеху с текстом бе
седы Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища

Ю. В. Андропова с москов
скими станкостроителями; 
Прав наш Генеральный сек
ретарь: решения ноябрьско
го Пленума Центрального 
Комитета партии, последую
щие меры партии и государ
ства,' направленные на все
мерное укрепление тоудо-.. 
вой; государственной,  ̂ пла
новой дисциплины, действи
тельно встречают живой от
клик во всех трудовых кол
лективах, по всей нашей 
стране.

Мы на своих рабочих со
брания:: уже говорили об 
этом, продолжим разговор и 
на предстоящем областном 
рабочем собрании. Надо 
добиться, чтобы неукосни
тельным - стал наш рабочий 
порядок для прогульщиков, 
пьяниц, «летунов», других 
нерадивых людей, которые 
позорят высокое звание со
ветского рабочего. Надо сме
лее применять к таким лю
дям все меры морального и 
материального воздействия.

Но сегодня хочу сказать 
вот еще о чем. Ю. В. Андро- 

' пов в беседе на станкостро
ительном заводе им. Серго 
Орджоникидзе особо подчер
кнул: надо навести порядок 
по всей технологической 
трудовой цепочке. Иначе 
добросовестный труд одних 
будет сведен на нет или ис
порчен недисциплинирован
ностью или неорганизован
ностью других.

Взять наш цех по выпу
ску готовой продукции. План 
по производству пиловочни
ка, столь нужного нашим 
многочисленным стройкам, 
мы выполняем. А всегда ли 
есть возможность своевре
менно и в нужном объеме 
отгрузить его потребителю? 
То не хватает вообще под
вижного состава, поданного 
железной дорогой, он при
ходит неисправный. То 
вместо. углярок подадут 
платформы, а это тоже для 
нас не лучший вариант.

Надо навести здесь поря
док, ликвидировать эти не
увязки на «стыках». Именно 
так надо ставить вопрос по

сле ноябрьского Пленума 
Центрального Комитета пар
тии.

В. КРАЙСВИТНЫЙ,
крановщик Томского ле
сопромышленного комби

ната.

Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь
П О Р Я Д К А
На встрече с московскими 

станкостроителями Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Ю. Б. Андропов об
ратил внимание на то, что 
на производстве теряются 
миллионы человеко-часов 
за счет отлучек, перекуров 
и прогулов, да еще кто-то 
работает спустя рукава. 
Сказано очень верно.

Мы —- это бригада же
стянщиков Советского меж
районного объединении
«Сельхозтехника». Наша 
продукция — системы вен
тиляции для ^кивотноводче- 
ских комплексов. Потреб
ность в них сейчас, когда в 
селах ширится капитальное 
строительство, большая.
Благодаря слаженности в 
работе мы перевыполнили 
план прошлого года. Уве
ренно начали и год нынеш
ний. Перекрыт и январский 
план. За счет чего?

Во-первых, не допускаем 
никакой раскачки в начале 
смены. Пришел на работу — 
работай. Много ценного' вре
мени терялось в течение 
дня на разного рода .пере
кусы. Выход нашли про
стой — бригада бросила ку
рить.

Кое-кто может подумать: 
то, о чем я говорю, — ме
лочь. Нет, это далеко не 
так. Мы I прикинули, что. 
строгая экономия рабочего 
времени только за неделю 
дает возможность дополни
тельно изготовить одноти
повую вентиляционную си
стему. Вот вам и «мелочь».

А. ЛАМАНОВ, 
бригадир Советского меж
районного объединения 

«Сельхозтехника».

Рабочие руки науки
Я работаю токарем в экс- 

' периментально - производст
венных мастерских политех
нического института.  ̂_ Труд 
наш специфический. Мы
должны перевести в металл 
идею ученого. Конструктор
ской и технологической
службы, как на любом дру
гом производстве, у нас нет. 
Мы сами себе -конструкторы 
и технологи, сами придумы
ваем оснастку для расточ
ки сложных деталей, сами 
ее изготовляем. Отсюда и 
специфика коллектива.
Почти все имеют высший 
профессиональный разряд.

Производственные планы 
постоянно выполняем. Но 
есть у нас и резервы. Вот 
о них-то и хочется • сегодня 
поговорить.

Производительность труда 
прежде всего зависит от

того, как человек относится 
к своей работе, как нала
жена трудовая дисциплина 
в коллективе. Явных про
гульщиков у нас нет. Учет 
поставлен четко, и людй 
знают: не явился на рабо
ту — в табеле вместо вось
мерки (число рабочих ча
сов в день) будет стоять но
лик. У нас сдельно-преми
альная система оплаты тру
да. Значит, каждая восьмер
ка в табеле стоит в сред
нем 10 рублей. Прогул ведет 
к потере премиальных — 
это еще минус 80 рублей в 
месяц. Невыгодно прогули
вать! Другое дело, в каком 
виде приходят на работу за 
этой восьмеркой. Бывает, 
что кое-кто явится с обеда 
под хмельком. Поскольку 
ничего, кроме брака, в таком 
состоянии не сделаешь, он

сидит, покуривает, отвлека
ет других разговорами.

Без внимания это не ос
тается. Мы давно заметили: 
если мастер требовательный, 
то у него на участке не 
опаздывают и раньше с ра
боты не уходят. А если мас
тер не обращает на это вни
мания (были у нас такие), 
то опоздания принимают 
марсовый характер и люди 
все воспитательные речи 
пропускают мимо ушей.

Несколько лет назад наш 
участок токарей потребовал, 
чтобы из коллектива убра
ли токаря 6-го разряда П. П. 
Гейта. Он пил, прогуливал. 
С ним вели воспитательные 
беседы, лишали премиаль
ных. Его , в конце концов 
уволили «по собственному 
желанию». Сегодня он так 
просто не ушел бы: ат

мосфера не та.
Меня лично возмущает 

категория лиц, которая тол
пится возле магазинов перед 
началом продажи спиртных 
напитков. Думаю, что при
влечь к ответственности за 
прогулы этих людей — дело 
не только милиции, но и 
трудовых коллективов, где 
они числятся на работе. 
Ведь они «ищут третьего» и 
втягивают в свою, среду без
вольных людей.

Наши резервы — не толь
ко в' налаживании трудовой 
дисциплины. Эта мысль хо
рошо прозвучала в беседе 
Ю. В. Андропова с москов
скими станкостроителями. 
Бывает, дело останавли
вается из-за отсутствия 
материалов. Стремясь вне
сти свой вклад в ^реше
ние Продовольственной про
граммы, мы освоили произ
водство сварочных транс
форматоров. Заявки на их 
изготовление к нам идут со 
всей области и даже из Мо-

В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ ОБЛАСТИ

ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ-
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Почти четверть века проработал на одном месте, а 
именно в Тургайском лесопункте Асиновского леспром
хоза, машинист *ЛП-18» Василий Николаевич Липниц- 
кий ’ Пожалуй, нет такой профессии в лесу, которой не 
владеет ветеран. Он кадровый рабочий, передовик.

Фото Е. Лисицына.

«ТОМЛЕСПРОМ»: КАК РАБОТАЛИ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ В ЯНВАРЕ

Оперативные данные:
плюс-минус к плану января, 
в тысячах кубометров; в 
первой колонке — предприя
тия, во второй — трелевка, 
в третьей — вывозка древе
сины.
Белоярский ЛПК +8,7 +13,5 
Тогурский « +0,4 +3,5
Каргасокский « —1,4 + 5
Томский ,«  ̂ +5,9 —
Аргат-Юльскйй
ЛПХ „ -9 -7 'Асиновскии « — ‘
Аслановский « —9,9 —3,3
Берегаевский « —4,3 1,9
Ергайский « —7,6 —8
Ингузетекий « —12,4 +3,3
Катайгинский « —13,9 +0,5
Комсомольский « —5,1 + 2Д
Лайский « — "г ”
Линезский « ^—8,3 ■ <,■>
Новотегульдетский —2,2 5,9
Парабельский «, —2.1 6,5
Сайгинский « —3,2
Чаинский « +Ц9 +2
Чулымский — +7,3
Суйгинский 0/1К —0,1 , +2. 
Всего
по объединению —70 +1,1

В январе в целом объеди
нение выполнило и перевы
полнило задания по вывозке 
леса, выпуску товарной про
дукции, ее реализации и по 
нормативной чистой про
дукции. Вывезено к месту 
сплавных работ сверх ме
сячного плана 2,3 . тысячи 
кубометров.

■ Напряженно, с подъемом 
трудился инициатор обла
стного социалистического со
ревнования — коллектив Бе
лоярского лесопромышлен
ного комбината. Белоярцы 
вывезли значительно больше 
плана и перевыполнили, что 
очень важно, задание по тре
левке.

Неплохие результаты у 
коллективов Тогурского и

Томского ЛПК, Чаинского, 
Чулымского и Лайского лес
промхозов.

Продолжают серьезно от
ставать такие предприятия, 
как Аогат-Юльский,  ̂Асла
новский, Берегаевский, Но
вотегульдетский леспромхо
зы. В Ингузстском, Катай- 
гннском и Комсомольском 
леспромхозах резко попра
вили дела на вывозке (пе

ревыполнили планы),. но с 
заготовкой и трелевкой ле
са здесь явно неблагополуч
но.

В целом по объединению 
долги по трелевке состави
ли 70 тысяч кубометров, по 
производству деловой древе
сины — 54 тысячи.

Затянувшееся отставание 
по заготовке вызывает бес
покойство. Плохо, например 
используется агрегатная
техника в Аргат-Юльском 
леспромхозе. Не навели 
должного порядка в органи
зации труда, трудовой дис
циплине на хронически от
стающих предприятиях — в 
Аслановском, Новотегульдет- 
ском, Ергайском леспромхо
зах. Без трелевки не может 
быть вывозки, тем более что 
запасы у зимних дорог зна
чительно уменьшились.

В феврале лесозаготови
телям предстоит стрелевать 
729 тысяч кубометров, вы
везти — 900 тысяч и произ
вести деловой древесины — 
546 тысяч.

Задача—организовать дело 
так, чтобы не только выпол
нить намеченное, но и вос
полнить январские долги, в 
первой половине февраля 
выйти на еще более напря
женные мартовские графи
ки.

В Е С Т И

И З  Р А Й О Н О В
Асицо. По всем пок&зате- 

лям выполнил январский 
план’ коллектив Лайского 
леспромхоза'. Стрелевано
свыше 23 тысяч кубометров, 
вывезено 29 ТЫ9ЯЧ и произ
ведено деловой древесины 
свыше 5 тысяч кубометров. 
Большой вклад внесли пере
довики Центрального лесо
пункта, бригад Н. Н. Ша- 
манаева, А. С. Таткина и 
мастерского участка С. В. 
Сысоева, Лайской узкоколей
ной железной дороги и авто
дороги.

Коллектив предприятия 
организованно начал работу 
и в феврале.

Подгорное. Отлично потру
дилось в последней декаде 
января в Чаинском леспром
хозе комсомольско-молодеж
ное звено Сергея Демина из 
бригады А. Ф. Александро
вича. При ежедневном за
дании 76 кубометров мо
лодые рабочие заготовляли 
130.

Тимирязевский. Тимиря- !зевский лесопункт Томского » 
лесопромышленного комби
ната задолжал в ! январе по 
вывозке около одной тыся
чи кубометров (план выпол
нен на 97 процентов).

— Принимаем меры к то
му, чтобы справиться с 
квартальным планом,— ска
зал начальник лесопункта 
И. В. Русляков. — За этот 
период вывезем 41 тысячу 
кубометров при годовом 
плане 50 тысяч.

С трелевкой дела в лесо
пункте идут нормально (ме
сячный план перевыполнен 
на 25 процентов). С подъ
емом работала укрупненная 
бригада во главе с Владими
ром Ивановичем Гречневым.

ЗАТОРЫ НА КОНВЕЙЕРЕ
Главное условие выполнения обязательств — высоко

производительная работа коллектива и активная инже
нерная поддержка.

сквы. Огррмный дефицит в 
стране—эти агрегаты. На за
явках порой по две-три ви
зы разных инстанций: 
помогите! Мы бы и рады 
помочь, но у нас нет фон
дов на материалы. Для изго
товления сварочных транс
форматоров нужна так на
зываемая медная шинка — 
обмоточная проволока. Ее 
производит объединение
«Сибкабель». Видимо, в 
Томске можно решить во
прос, чтобы это объединение 
давало нам в централизо
ванном порядке ежегодно 
тонн восемь медной шин
ки, а объединение «Сиб- 
электромотор» на своем хо
лодно-высадочном станке 
готовило для нас крепеж. 
Вот тогда и резолюций не 
надо — трансформаторы бу
дут.

П. ИНОЗЕМЦЕВ, 
токарь эксперименталь
но - производственных 
мастерских политехниче

ского института.

Коллектив Тогурского ле
сопромышленного комбината 
в ответ на призыв белояр- 
дев решил выполнить основ
ной объем по лесозаготов- 
кам в первом квартале. 
Нынче наша бригада наме
тила вывезти леса от годо
вого объема 60 процентов. 
Можно ли выполнить напря
женное обязательство? «Если 
бы все зависело от нашего 
старания», — такие выска
зывания нередки. Ведь води
тели крепко-накрепко при
вязаны к звеньям на по
грузке-выгрузке, состояние 
лесовозных дорог тоже не 
следует сбрасывать со сче
тов.

Древесину пока возим с 
текущей заготовки. Беспоко
имся, как взять лес с вах
ты. Там в, запасе лежит око
ло 20 тысяч кубометров 
хлыстов. Штабеля разбро
саны, поэтому от основной 
дороги придется еще резать 
«усы». Из 80 километров ле
совозной трассы 30 километ
ров — по болотам. Учиты
вая то, что времени на 
проминку и промерзание 
вскрытой дороги уйдет не
мало, эти работы надо фор
сировать немедленно. В про
тивном случае неоткуда бу
дет возить лес. Откуда 
снять дополнительную __ до
рожную технику? Какой па
лец ни порежь — больно. 
Помогали нам своей техни
кой соседи—песчанинцы и
белояровцы, но им тоже на
до готовить дороги.

Оправдались опасения на
счет погрузки. Вот один из 
характерных > рабочих дней. 
В восемь утра я на ходу сме
нил Б. Л. Старикова. Мне и

моим товарищам пришлось 
ждать до обеда: оба челюст
ных погрузчика вышли из 
строя. На «приколе» оказа
лись пять наших лесовозов 
и четыре привлеченные ма
шины. С обеда сделали по 
два рейса на расстояние 60- 
километров. Поздно вечером 
пришли под погрузку в 
третий раз, и снова простой 
до шести утра воскресного 
дня. К пересменке нас за
грузили, потом снова про
стояли до обеда.

Погрузка—это то звено у 1 
нас, где всегда «тонко и 
рвется». Нет в резерве на
дежного челюстного погруз
чика. Два механизма сильно 
потрепаны (проработали не 
один сезон), третий, давно 
списанный,. еще служит 
благодаря стараниям наших 
ремонтников и операторов. 
Отсутствие запасных частей 
не считается объективной 
причиной. Что толку, мол, 
кивать на дефицит, если он 
и в лесопункте, и на То- 
гурском ЛПК. Неужели в 
соответствующих службах 
объединения «Томлеспром» 
не знают, что техника не 
вечна, что в наших слож
ных условиях эксплуатации, 
да еще при трехсменном 
режиме, она ломается. Те 
детали, которые на скорую 
руку реставрируем в своей 
мастерской, служат недол
го.

Водители и операторы, ре
монтная служба объедине
ны в транспортном ком
плексе. Бригадный подряд 
у нас прижился. это к
тому, что при такой органи
зации труда не поволЫнишь. 
Разговор об узких Местах я

не хочу свести к одному: со
здайте нам идеальные ус
ловия и тогда спрашивайте 
за план. Но считаю, что 
порядок со снабжением по
ра наводить. И на законном 
основании. В договоре на 
бригадный- подряд черным 
по белому записано, что ад
министрация лесопункта
обязуется обеспечить кол 
лектив всем необходимым 
для нормальной работы.

Мне трудно судить, какое 
звено не срабатывает. То ли 
снабженцы дремлют, то ли 
подводят поставщики, а мо
жет, урезаны фонды? Но то 
что наш лесопункт на зиму 
остался без горюче-смазоч
ных материалов, виновных 
далеко искать не приходит
ся. В объединении не могли 
ке знать, что из-за мелко 
водья летом к нам не по
пасть, но все же весной от
казали в погрузке в адрес 
комбината необходимых ма
сел. Вопрос, как вывезти 
нашу порцию ГСМ из Бело
го Яра, по многим причинам 
и сейчас остается открытым.

Все эти беды и неувязки 
постоянно держат в напря
жении, не дают возмож
ности работать с перспекти
вой, творчески. Твердо зна
ем одно: должны сдержать 
слово, хотя каждая отрабо
танная смена стоит огром
ных затрат физических и 
моральных сил.'

Особым старанием отли
чается мой‘ напарник Борис 
Леонидович Стариков, хоро
шие показатели у экипажей 
Владимира Викторовича 
Лактионова' и Николая Ива
новича Непеина, Виталия 
Александровича Лисова и 
Владимира Александровича 
Лопунова. И вот результат: 
в январе перевезено более 
9 тысяч кубометров.

В. ПЕЛЮЩЕНКО, 
бригадир водителей Ии- 
ковского лесопункта То
гурского лесопромыш

ленного комбината. 
Кол-нашевский район.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 1 3 февраля 1983 года
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непримиримыми
Собрание партийно-хозяйственного акти

ва Чаинского района обсудило задачи по 
дальнейшему укреплению трудовой дис
циплины и порядка в свете требований но
ябрьского {1982 г.) Пленума Ц К  К П С С .

: роя Выступивший с докладом 
гимпервый секретарь райкома 

: ф - Григорьев' под-
!кролчеркНул’ что при анализе j сделанного тружениками 
, те^района в 1982 году прихо- 
. ■ Н0гдишь к выводу: успех до- 
J констигается при высокой орга-

эне;
пре

ризованности, дисциплини
рованности. И именно это 

1|Кд20пределило перевыполнение 
. НЫ]планов продажи государст- 
: сто;ву животноводческой про- 
;1|щЛДУКции. И теперь в услови- 
' «ненх трудной зимовки коллек- 
ЬЛтивы добиваются высоких 
■]j (^результатов. Возглавляют 
-■^соревнование животноводы 
) хотсовхозов имени 60-летия 

j-Союза ССР, «Северный». 
i Справились с производст- 
|венной программой промыш- 
|ленные предприятия. Темпы 

БкJроста производительности 
меьтруда опережают рост зара- 
зва®0ТНС|й платы. Значительно 

перевыполнено задание по 
дИ-возведению жилья. 
не , Наводя порядок, укрепляя 

J  трудовую дисциплину, пар
тийные организации, хозяй-

М:
ЛИ

бы
таг ственные руководители ста-

|ли лучше использовать эко- 
#'“УЧ комические и моральные 
не_ стимулы, меры материально- 
70:4 го воздействия. Во многих 
Haji! коллективах при подведении 
1;из итогов социалистического 
вег  ̂соревнования учитываются 

вклад каждого, отношение ктаЕ
Я делу, уровень, дисципдини-
чен рованности и ответственно- ;сле Сти
KbIj В ПМК-8 объединения 

: ноз «Облмежколхозстрой» умеют 
; ценить рабочее время. Про- 

IlK° гулы здесь — действительно 
I , 41Ь1< чрезвычайное происшествие.

J3311 Когда нерадивому выносят 
■ ^ 3  строгий выговор, это,
I В - говорится.

пье подлежит. Поэтому в брига- 
;CTaj дах все дорожат честью кол- 
НИ1< лектива. Кого-то раньше 
Рук приходилось исключать из 

! ■! ~х0? бригад — теперь они просят 
■ коллектив принять их об- 

; ратно.

как
обжалованию не

В целом по району потери 
рабочего времени сокраща
ются. Но тем не менее они 
еще велики и в прошлом 
году составили около пяти 
тысяч трудовых дней. Про
гульщики, пьяницы, раз
гильдяи не находят  ̂осуж
дения и отпора в районном 
объединении «Сельхозтехни
ка». Благодушны управляю
щий С. М. Васильев и се
кретарь партбюро А. В. Са
мойлов.

В совхозе «Усть-Бакчар-
екий» намечен парткомом и 
сельским Советом комплекс
ный план по укреплению 
трудовой дисциплины и 
профилактике правонаруше
ний. Но выполнение его 
свелось к учету тех, кто 
пьет и прогуливает. Всепро- 
щенчесТво порождает все- 
дозЬоленность. Был возму
тительный случай избиения 
заведующего машинным
двором Л. М. Куклина за то, 
что он пытался усовестить 
пьяниц и прогульщиков. 
Партийный же комитет даже 
не обсудил этого безобразия.

Прокурор района В. Р. 
Сапунов говорил о том, что 
порой нарушители дисцип
лины и общественного по
рядка берутся под защиту, 
когда возбуждается уголов
ное дело. Такое было в ком
бинате бытового обслужива
ния, в совхозе имени Тель
мана, Чаинском мехлесхозе.

Начальник ПМК «Томск- 
сельмонтаЖкОмплекта» под
черкнул, ЧТО крепить дис
циплину возможно тогда, 
Когда наведен порядок в ор
ганизации производства и 
труда. Сколько еще теряет
ся драгоценного времени, 
например, из-за неразбери
хи в начале трудового дня! 
Анализ, проведенный в 
ПМК, показал, что эти поте
ри равны тем, которые до
пущены вследствие прогу
лов, отпусков с разрешения

■ администрации и всех дру
гих.

— Многое зависит и от ру
ководителя, — делится мыс
лями управляющий Лебо- 
терским отделением совхоза 
им. 60-летия Союза ССР 
С. В.v Демьянов. — Если я 
утром, дав наряд рабочим, 
не проследил, все ли готово 
для выполнения намеченной 
работы, то потери времени 
неизбежны. Важен точный 
учет фактически отработан
ного времени — без этого не 
будет порядка. Мы каждому 
рабочему в начале года вы
даем книжечки с талонами 
качества. Прогулял — талон 
отрезается, пришел ' в не
трезвом состоянии или вы
полнил работу плохо — то 
же. А потеря одного такого 
талона — это сокращение на 
20—25 процентов дополни
тельных оплат. И прежде 
чем совершить неблаговид
ный поступок, человек заду
мается, а сколько же он по
теряет. Мера действенная.

Технорук Гришкинского 
лесозаготовительного пунк
та Л. У. Кособуцкий обра
тил внимание на роль на
глядной агитации — стенга
зет, «молний», боевых ли
стков — в борьбе с негатив
ными явлениями. Неблаго
видным делам прогульщи
ков и выпивох мы посвя
щаем, говорил он, целые но
мера стенгазет и боевых 
листков. Пронимает. Ведь 
факты в газете становятся 
достоянием всех жителей 
поселка, передаются из уст 
в уста да еще с соответст
вующими комментариями. 
Провинившиеся иногда слез
но просят не писать о них 
в стенгазетах: мол, перед 
людьми и семьей стыдно.

Собрание актива подчерк
нуло, что нужно решитель
но и оперативно наводить 
порядок, повышать ответ
ственность каждого за по
рученное дело. Крепкая 
производственная и трудо
вая дисциплина становится 
одним из важнейших фак
торов, определяющих вы
полнение задач, стоящих 
перед коллективами.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш спец. корр.

МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ РАБОТА НА ФЕРМАХ
ОБСЛУЖИВАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ
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Т Р А Д И Ц И Я  « Т А Е Ж Н О Г О »
Девять тысяч тонн орга

нических удобрений из деся
ти запланированных уже 
вывезли на поля механиза
торы совхоза .«Таежный» 
Бакчарского района. В хо
зяйстве бережное отношение 
к удобрениям стало тради

цией. С осени До весны На
воз здесь буртуют, весной 
перемешивают, чтобы улуч
шить качество.

На вывозке работает ме
ханизированный отряд, на 
вооружении которого 4 трак
тора «Беларусь» и два «Ки

ровца». В эти дни механи
заторы В. И. Волегов, Г. II. 
Грошев, В. П. Федоров и 
Н. &!.. Чебыкйн трудятся - в 
Веселовском, в остальных 
отделениях органические 
удобрения уже вывезены на 
поля.

Г. ЗАХАРОВ.
Бакчарекий район.

-:;Л пр
по
ле:
си;
те]
те;
ни
пр

*

11
1

| р,
I 14

1*

«С

НАРОДНАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

ЗЙЛОГ РИТМИЧНОСТИ
Томичи делают первые шаги в непрерывном 
планировании ж и л и щ н о го  с т р о и т е л ь с т в а

Мы уже сообщали о том, что бюро Томского горкома 
КПСС утвердило социалистические обязательства строи
тельных организаций и предприятий областного центра 
По ввода' жилья и объектов соцкультбыта в 1983 году. 
Общее задание — 202 тысячи квадратных метров полез
ной жилой площади. Как конкретизируются эти объемы? 
В чем особенности нового отчетного периода? На эти во
просы отвечает заведующий отделом строительства и 
городского хозяйства Томского горкома партии Михаил 
Андреевич СЕЧЕН:

— На объектах, финанси
руемых уксом горисполко
ма, будет сдано 103.413 
квадратных метров жилья. 
Для ТНХК предполагается 
ввести 21,593 квадратных 
метра. Эти работы осущест
вит в основном домострои
тельный комбинат. 0

Собственное жилье Том
ского территориального уп
равления строительства — 
8.800 квадратных метров. 
Это красивый девятиэтаж- 
ный дом № 1 в микрорайо
не Новом, первая очередь 
которого будет сдана бук
вально на днях.

Значительный объем ра
бот предстоит выполнить 
хозспособом. В общей сум
ме это около 15 процентов 
планируемого жилья. Стро
ят для себя дома заводы 
подшипниковый и режущих 
инструментов, манометро
вый и измерительной аппа
ратуры, транспортное уп
равление и «Сельхозтехни
ка», многие другие коллек
тивы. Ответственность за 
выполнение городских со
циалистических обяза
тельств лежит на них не
малая.

— Как будет распределе
на сдача жилья в пределах 
года?

— Прошлогодний опыт 
показал со всей очевидно
стью: нагрузка на первые 
кварталы должна быть не

меньшей, чем на последние. 
Поэтому горком КПСС при
нял решение: обеспечить в 
первые три месяца ввод не 
менее 20 процентов от годо
вого плана, в первом полу
годии — не меньше 50 Про
центов, а по итогам десяти 
месяцев сдать четыре пя
тых запланированного.

— Видимо, как и в про
шлом году, стройкам пона
добится помощь рабочих 
коллективов Томска, сту
дентов?

— Да, сооружение жилья
будет и впредь носить ха
рактер народной стройки. 
Но подход к привлеченным 
кадрам нынче изменится. 
Нельзя больше мириться с 
«валовым» наполнением
объектов рабочей силой , — 
по принципу «чем больше, 
тем лучше». Прошлогодняя 
практика показывает, что 
люди, оторванные от основ
ной работы, нередко зря 
тратят время на строитель
ных площадках: то инстру
ментом их не обеспечат, то 
инструкторский персонал не 
подготовят... В Этом году 
Привлеченные силы будут 
ориентироваться на кон
кретные объемы работ, и за 
выполнение этих объемов 
люди станут получать зара
ботную плату. Только так 
мы сможем уйти от обезлич
ки в строительстве, заодно 
улучшится и качество сде
ланного.

За словом — 
дело

На большинстве ферм 
Шегарского района прошли 
вечера вопросов и ответов. 
Здесь побывали руководите
ли районных организаций, 
руководители и главные 
специалисты хозяйств,
председатели сельских
Советов. Были обсуждены 
многие вопросы медицин
ского, бытового, культур
ного обслуживания. Некото
рые из них решены сразу, 
на месте. Бабарыкинские 
животноводы, например, по
просили оборудовать комна
ту для приема заказов ком
бинатом бытового. обслужи
вания. Такая комната от
крыта — теперь есть воз
можность примерить обно
ву, познакомиться с гото
вой продукцией, предлагае
мой комбинатом.

Многое сделано в районе 
по культурному обслужива
нию животноводов. Регуляр- 

{ но, два раза в неделю, на 
фермы отправляется агит
поезд, в составе которого 
находятся и самодеятельные 
артисты районного Дома 
культуры. Созданы агитбри
гады и в некоторых сель

ских клубах, домах культу
ры, школах. Они также вы
ступают с концертами на 
фермах.

В последние дни января 
.жкзотноводы Батката, Мо
настырки, Бабарыкина и 
других сел района встреча
ли у себя артистов област
ного кукольного театра.

На фермах колхозов «Ги
гант», «Рассвет» совхоза 
«Шегарский» побывала груп
па самодеятельных артистов 
Томского нефтехимкомбина- 
та.

В. ГЕОРГИЕВ.

С еди ной
п о в е с т к о й

«День животновода» полу
чил постоянную прописку во 
всех хозяйствах. нашего 
района.

Регулярно, по вторникам, 
на каждой ферме проходят 
деловые встречи, в которых 
принимают участие руково
дители хозяйств, секретари 
партийных организаций,
специалисты. Подводятся
итоги за неделю, анализи
руется работа каждой дояр
ки, каждого скотника, опре
деляются резервы увеличе- 
.ния надоев, роста привесов. 
И это приносит плоды. Возь
мем, к примеру, совхоз «Си-

4 февраля —  областное рабочее собрание

© т е т  у
О подготовке к рабочему 

собранию рассказывает пред
седатель профкома Томского 
электромеханического заво
да А. Т. Новиков:

— Самое деятельное уча
стие в этом важном деле 
принимает наш профсоюз
ный актив. Мы пригласили 
председателей цеховых ко
митетов и товарищеских су
дов, посоветовались о том, 
как лучше провести собра
ния. Они пройдут по всем 
участкам.

Главную цель, которую 
мы ставим, — призвать к 
ответу всех без исключения 
нарушителей трудовой дис
циплины. Их ведь нё так 
уж и много. Где-то около 
ста в коллективе, насчиты
вающем более 2 тысяч чело
век. Онй и будут держёть 1 
ответ на рабочих собраниях.

Очень правильно сказал 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Ю. В. Ан
дропов на встрече с москов
скими станкостроителями: 

г решить задачу наведения

порядка можно «всем ми
ром, всем трудовым наро
дом».

Партийные, профсоюзные 
активисты, хозяйственные 
руководители в эти дни про
вели Немало бесед в цехах, 
сменах, хорошо знают об
становку, мнение рабочих, 
служащих, которые настро
ены очень решительно и 
требуют наведения -порядка. 
Сами берутся за это. А зна
чит, есть гарантия того, что 
разговорами дело не закон
чится.

Чтобы не превратить на
чатую работу в кратковре
менную кампанию, резуль- 

. таты собраний, конкретные 
предложения будут рассмот
рены и обобщены руководи
телями завода, партийным 

,б{рро, профкомом. Также 
поступят и в цехах. Выра
ботаем конкретные пути 
выполнения всех дельных 
предложений и замечаний.

Здоровому рабочему кол
лективу под силу воспитать 
добросовестность и дисцип
линированность у каждого.

биряк». Еще три года назад 
надои в 3.000 килограммов 
на корову казались неосу
ществимой мечтой. А сего
дня, уже шесть доярок пере
шагнули трехтысячный ру
беж. Конечно, в этих успе
хах есть доля и целена
правленной массово-полити
ческой работы.

Сейчас районное агропро
мышленное объединение 
стало планировать «дни жи
вотновода» с единой повест
кой на всех фермах. Напри
мер, 11 и 18 января они со
стоялись на тему: «Больше
животноводческой продук
ции при наименьших затра
тах кормов».

Особое внимание уделяет
ся вопросам дисциплины. 
Обсуждение их, горячее, за
интересованное, прошло во 
всех коллективах.

Мы убедились, что обсуж
дать вместе хозяйственные 
проблемы и проблемы 
культурно-бытового, меди
цинского, торгового обслу
живания на «днях живот
новода» неоправданно. То и 
другое не решается основа
тельно, да и работники сфе
ры обслуживания обижают
ся, что им мало времени 
отводится. Теперь утверж
ден отдельный график куль
турного, бытового, медицин
ского обслуживания ферм. 
Райком его строго контроли
рует. Периодически заслу-

АДРЕС
НОВОСТЕЙ

— Пожалуйста, немного о 
материально - техническом 
обеспечении площадок. Ведь 
сегодня эта проблема — од
на из сложнейших в строи
тельстве.

Мы обязали руководи
телей территориального уп
равления (главный инженер 
В. К. Куковица), Заводов 
КПД и ЖБК-IQO (директора 
Л. Н. Лебедев и В. В. Тро
фимов) принять самые дей
ственные меры по повыше
нию заводской готовности 
элементов жилых домов и 
объектов . соцкультбыта. 
Кроме того, руководители 
управлений «Томскснаб», 
снабжения и сбыта, объеди
нений «Томлеспром» и 
«Томскстрой м а т е р и а л  ы» 
обязаны обеспечить все пу
сковые объекты необходи
мыми ресурсами. Работа в 
этом направлении ведется 
очень большая. Вопросы по
ставок на стройки будут, 
кроме всего прочего, рас
сматриваться на ежемесяч
ных заседаниях бюро горко
ма и райкомов КПСС.

Ко всему сказанному хо
чу добавить еще один факт, 
который представляется мне 
знаменательным: бюро гор
кома партии среди прочих 
документов утвердило ди
рективный график сооруже
ния жилья на 1983—1984 го
ды, разработанный по мето
ду непрерывного планирова
ния. Создание такого гра
фика — первый шаг на 
пути к непрерывной техно
логии строительства, кото
рая, в свою очередь, явля
ется единственно, надежной 
гарантией ритмичного вво
да жилья.

Беседу провел
В. ЛОЙША.

С хорошим настроением работает на стройке 
Клавдия Кравченко. Бригада Героя Социалистиче
ского Труда М. Б. Сироткиной, в которой тру
дится Клавдия, успешно завершила прошлый год и уве
ренно вступила в третий год пятилетки.

Фото Н. Потапова.

секции) дома по улице Не
красова, сооружаемого
стройуправлением окса УВД. 
Это 1.800 квадратных мет
ров, 36 квартир.

Сегодня государственная 
комиссия во главе с П. Й. 
Бондаренко (начальник инс
пекции госархстройконтроля) 
продолжает работу.

ВЧЕРА
государственная комиссия 
приняла в эксплуатацию 
первые объекты 1983 года, 
построенные в Томске.

Сдана первая очередь (две

П Р Е М И И

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р А М
Президиум абластного Сове

та В ОИР и администрация 
Томского те рриториального у п 
равления строительства подве
ли итоги конкурса рационали
заторов за 1982 год.

Первую премию получила 
гр уппа инженерно-технических 
работников завода крупнопа
нельного домостроения. Гла в 
ный инженер предприятия 
Ю. Я. Гоголев, начальник кон
структорского отдела Р. К. 
Дорош и заместитель началь
ника отдела И. Г. Пахомова 
предложили изменить конст
рукцию  вибростола грузо
подъемностью Ю тонн. В ито
ге на 15 процентов повысилась

его производительность, эконо
мический эффект составил 
12.540 рублей.

Вторая премия вручена г р у п 
пе рационализаторов завода 
ЖБК-100 в составе старшего 
электрика А. П. Дитятева, 
электриков А. В, Сидорова и 
13. Н. Ары шева за изменение 
схемы управления самоходным 
бункером готового бетона. У п 
равление стало более надеж
ным и дало экономический 
эффект 4.279 рублей.

Смотр-конкурс на лучшее ра
ционализаторское предложение 
будет продолжен и в этом го
ду.

в. новокш онов.

гСИБЭЛЕКТРОМОТОР»

Н о  h i e
эл ек т родви га т ел и
разработаны в объединении.
Государственная комиссия 
приняла опытные образцы. 
Выпуск этих двигателей на
мечен на XII пятилетку. 
Главное их преимущество
— снижение металлоемко
сти на 40 процентов. Уста- 
новочно -присоединительные 
размеры соответствуют ре
комендациям Совета Эконо
мической Взаимопомощи. 
Руководил разработкой
электродвигателей кандидат 
технических наук С. А. Ше- 
лехов. Новая продукция ре
комендована государственной 
комиссией на высшую кате
горию качества.

Опережая граф ик,
трудится с первых дней го
да коллектив механического 
цеха № 1. Взяв обязатель
ство выполнить в первом 
квартале годовой план на 26 
процентов, цех работает 
ритмично. Пример показы
вают бригады С. К. Василь
ева, М. А. Вениченко, М. П. 
Рассолова. Значительно пе
ревыполняют сменные за
дания наладчики, М. Верши
нин, В. Таскаев, А. Левин, 
А. Безбородов, М. Проску
рин, А. Тиунов.

Лучшими рабочими
Министерства электротех
нической промышленности 
СССР названы обмотчица 
цеха № 6 Лидия Васильевна 
Максимова и электросвар
щик цеха № 15 Генрих 
Кондратьевич Медведев. 
Товарищи тепло поздравили 

■ их, пожелали новых успе
хов в выполнении социали
стических обязательств.
Л. В. Максимова и Г. К. 
Медведев трудятся на «Сиб- 
электромоторе» более чет
верти века, ведут большую 
общественную работу.

( ( С р о ч н о  н у ж н а  
п о м о щ ь !» ~
передали по заводскому ра
дио. Необходима донорская 
Кровь! На этот тревожный 
призыв тотчас же отклик
нулись электрик А. Остро- 
ушко, наладчик А. Панин, 
технолог Т. ОсипОва, эконо
мист Н. Юдина и учащиеся 
технического училища
№ 14. Десять сибэлектромо- 
торовцев сдали в этот день 
свою кровь для человека, 
попавшего в беду.

З ол от ую  с в а д ь б у
отметили Игнатий Франце
вич Квач и его жена Янина 
Степановна, 50 лет прожили 
в мире и согласии, вырасти
ли троих детей. Старший 
Сын — хирург в Томске, 
дочь окончила горный тех
никум и работает в Про
копьевске, а сын Владимир
— бригадир электриков на 
«Сибэлектромоторе». Игна
тий Францевич Квач — 
участник Великой Отечест
венной войны, имеет боевые 
награды.

Многочисленные друзья 
пожелали юбилярам здо
ровья, бодрости и долгих 
лет жизни.

Я. ЗУЕВА.

шиваем на заседаниях идео
логической комиссии, совета 
отдела пропаганды и агита
ции райкома КПСС отчеты 
руководителей служб за ра
боту с животноводами.

В. ПРОНИН, 
инструктор отдела про
паганды и агитации 
Томского райкома КПСС.

В с т р е ч а  

с «королем 
вал ь с о в»

В начале сезона в нашем 
театре была создана агит
бригада, в состав которой во
шли ведущие солисты, ар
тисты хора,' балета. Побыва
ла на многих фермах. Ар
тисты не только выступали 
с концертной программой, но 
и рассказывали о творческих 
планах коллектива.

А с Кожевниковским рай
оном театр музыкальной ко
медии связывает «Договор 
труда и искусства». В рам
ках его проведены шефские 
концерты в райцентре, на 
животноводческих фермах 
совхоза «Заветы Ленина». 
Зрители получили возмож
ность встретиться и с музы
кой прославленного «короля 
вальсов» И. Штрауса. Театр 
познакомил своих подшеф
ных со спектаклем «Летучая 
мышь».

В планах коллектива— по
ездки и к животноводам се
верных районов.

Л. ГОРБУНОВА, 
помощник главного ре

жиссера театра музыкаль
ной комедии по литера

турной: части.

П Л А Н -З А К О Н
Труженики сельского хо

зяйства района выполнили 
планы продажи государству 
молока и мяса в юбилейном 
году. Это — результат на
стойчивости партийных ор
ганизаций, хозяйственных 
руководителей, специалистов 
в повышении эффективнос
ти животноводства.

Однако итоги года могли 
бы быть лучшими, если__ бы 
коммунисты всех хозяйств 
проявили деловитость и от
ветственность за порученное 
дело. Колхозы «Юбилейный», 
имени XXIV съезда КПСС, 
«Рассвет» не выполнили за
даний по продаже молока, 
колхоз «Рассвет», совхозы 
«Вперед» и «Шегарский» — 
по продаже мяса. В некото
рых хозяйствах сократилось 
поголовье крупного рогато
го скота, большой падеж 
свиней—в совхозах «Шегар
ский» и «Вперед».

Проанализировав причины 
этого, бюро райкома КПСС 
отметило, что партийные ор
ганизации ряда хозяйств не 
предъявили необходимой 
требовательности к руково
дителям, специалистам. Во 
многих коллективах слаба 
трудовая и исполнитель
ская дисциплина. Бюро по
требовало улучшения пар
тийно-политической и вос
питательной работы, усиле
ния контроля хозяйствен
ной деятельности и за ра
ботой аппаратов управления 
колхозов и совхозов. Ряду 
руководителей объявлены 
партийные взыскания.

Г. НИКИТЧЕНКО,
секретарь Шегарского 

райкома КПСС.

к у п К И —
круглый год

В Мельникове, Асине и Колпашеве состоялись зональ
ные совещания, на которых обсуждены вопросы увели
чения закупок у населения молока, мяса и другой про
дукции, производимой в личных подсобных хозяйствах. 
В работе этих совещаний приняли участие председатель 
облисполкома А. Е. ВЫСОЦКИЙ, председатель област
ного совета профсоюзов М. С. КОЗЫРЕВ и первый за
меститель председателя облисполкома И. И. ТИТОВ.

В прошлом году наша об
ласть выполнила государст
венный план закупок основ
ных продуктов сельского 
хозяйства' (кроме зерна). По 
сравнению с 1981 годом реа
лизовано больше мяса, мо
лока, яиц, зерна и овощей. 
В этом успехе большой 
вклад личных подсобных 
хозяйств, которые дают зна
чительное количество моло
ка и мяса, почти половину 
картофеля. На совещаниях 
с удовлетворением отмена-- 
лось, что, несмотря на за
сушливые годы, поголовье 
скота в личных подсобных 
хозяйствах увеличилось. Это 
результат постоянной забо
ты хозяйственных руководи
телей, партийных организа
ций, поселковых и сельских 
Советов об укреплении кор
мовой базы, улучшении се
нокосов и пастбищ.

Это хорошо видно на при
мере Шегарского района. В 
прошлом году план закупок 
молока у населения был вы
полнен на 152 Процента, 
картофеля •— на 112, шерсти 

на 109 процентов. По 
сравнению с предыдущим 
годом поголовье крупного 
рогатого скота выросло на 3 
процента, свиней — на 7 и 
овец — на 9 процентов. Кра
сноречив и такой показа
тель: на приобретение ско
та только в прошлом году 
населению выданы ссуды в 
размере 29 тысяч рублей.

Хорошо организованы за
купки скота в Кожевников- 
ском районе, где созданы 
специальные пункты для 
содержания животных, за
купленных у населения. 
Этот скот пасется на остро
вах Обской поймы, усилен
но кормится- и только пос
ле этого реализуется.

Есть немало поучительно
го и в  опыте Асиновского 
района, который также пе
ревыполнил годовой план 
закупок у населения моло
ка, мяса и картофеля. Раз
витие подсобных хозяйств 
стало заботой сельскохозяй
ственных й промышленных 
предприятий. Так, коллек
тив Новиковской «Сельхоз
техники» для заготовки 
кормов жителями села при
обрел специальный инвен
тарь (сенокосилки, грабли). 
Так же поступают в Лай- 
ском леспромхозе, на неко
торых других предприяти
ях. А коллектив Асиновско
го леспромхоза заготовил в 
Зырянском районе 120 тонн 
соломы для нужд личных 
хозяйств.

Весьма ценен опыт сель
ских Советов Верхнекет- 
ского района, где на 100 се
мей насчитывается 21 коро
ва. Лишь за прошлый год 
по сравнению с предыдущим 
количество коров увеличи
лось здесь на 5, а свиней 
-  на 8 процентов. И пого
ловье продолжает расти. Это 
результат последовательной 
и целенаправленной работы 
местных Советов, которые 
ведут тщательный учет по

требностей населения в тоМ 
или ином виде скота (за
ведены даже специальные 
карточки для такого учета).

Активно работает и Бело
ярский сельский Совет Те- 
гульдетского района. Здесь 
Заключаются долгосрочные 
договоры на закупки скота, 
создаются пункты для его 
содержания. В итоге при 
плане 8 тонн за год было 
закуплено около 46 тонн мя
са. Сейчас здесь на 220 дво
ров приходится 142 коровы.

На совещании в Колпа
шеве его участники с ог
ромным интересом встрети
ли выступление сборщицы 
молока из Парабели пенсио
нерки К. А. Ивановой. Каж
дый день в 7 часов утра 
на машине Парабельского 
молокозавода она отправля
ется по круговому маршру
ту протяженностью более 80 
километров. Объезжает ' 14 
поселков, обслуживает 150 
сдатчиков молока. И вот та
кое сравнение: из 677 тонн 
молока, закупленного в про
шлом году у населения во 
всем, Парабельском районе, 
на долю неутомимой труже
ницы К. А. Ивановой при
ходится почти треть — 221 
тонна.

В то же время, как от
мечалось на зональных со
вещаниях, некоторые рай
оны и сельские Советы ms- 
дут закупки продуктов > 
личных подсобных хозяйст
вах плохо, неинициативно. 
И поголовье личного скота 
сокращается. Так происхо
дит, например, в Тогуре И 

. Колпашеве. Медленно раС- 
т‘ет поголовье крупного ро
гатого скота в личных под
собных хозяйствах Алек
сандровского района. На од
ну корову, содержащуюся 8 
таких хозяйствах в Асинов- 
ском районе, закуплено все
го 118 килограммов молока, 
немного и в Зырянском — 
150. Тогда как в среднем пй 
области этот показатель со
ставляет 174 килограмма. А 
в Томском и Тегульдетском 
районах в этом году прак
тически прекратили сбор мо
лока у населения.

Обобщив передовой опыт 
работы, проанализировав 
причины недостатков, участ
ники совещаний определи
ли меры по дальнейшему 
развитию Подсобных хо
зяйств и увеличению заку
пок сельхозпродуктов у на
селения. В частности, было 
обращено внимание на не
обходимость улучшения па
стбищ и сенокосов, органи
зацию кольцевого сбора мо
лока, создание пунктов при
емки скота, приспособление 
речного транспорта для этих 
целей и т. п. Было подчерк
нуто, что закупки продз'к- 
ции, производимой в ли >- 
ных подсобных хозяйствах, 
—. это не кратковременная 
кампания, а дело постоян
ное.

М. ЛАУВА,
Н. ПИНЧУК, 

Ю. КЛИМОВ.
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В Ы ТОЛЬКО не 
думайте, что
много их у нас, 

пьяниц этих, — с тревогой 
глядя на мой блокнот, пояс
няет директор совхоза име
ни Свердлова Кривошеин- 
ского района И. П. Звягин
цев, — Их всего-то человек 
двадцать, то есть на девять 
добросовестных — один про
гульщик. Хотя, конечно, 
вред от них большой.

иное, как бумажная хло
пушка. Отреагировали, мол, 
своевременно. А ведь пья
ный на тракторе — потен
циальный преступник.

— Не может одна админи
страция навести здесь по
рядок, — вздыхает дирек
тор. — Да и какие у нас 
меры? Лишить премии, объ
явить строгий выговор, уво
лить по статье... Зти меры 
иной раз оборачиваются 
против* нас же. Вот вам при-

НУЖНО 
Ж А Л Е Т Ь  
ПЬЯН
Как борются с прогульщиками 

в совхозах Кривошеинского района

Именно из-за этих двад
цати совхоз ' «прославился» 
— в прошлом году прогулов 
совершено 303. Еще больше 
их в совхозе «Белосток- 
сКий» — 512. В среднем по
лучается, что на каждого 
работающего приходится по 
одному-полтора дня прогу
лов. На каждого! А совер
шил его примерно один из 
девяти-десяти. Выходит,
девять не могут справиться 
с одним?

Давайте посмотрим неко
торые из приказов админи
страции совхоза имени 
Свердлова. Вот один из них, 
от 5 ноября 1982 года. «4 но
ября трактористу Иштан- 
ского отделения Е. Андрееву 
было дано задание вывезти 
сено для личных подсоб
ных хозяйств жителей Иш- 
Тана. После того, как Ан
дреев привез сено, трактор 
на стоянку не поставил, а в 
нетрезвом виде катался на 
нем по селу, разломал за
бор, наехал на кучу дров...» 
И какое же наказание опре
делила ему администрация? 
«Тракториста Андреева
строго предупредить. Впредь 
за такое отношение к тех
нике (только к технике?— 
Ю. С.) он будет наказан бо
лее строго»...

Да не верится же, уважае
мые товарищи из совхоза 

мени Свердлова, что Ан
дреев «будет наказан более 
строго»! Не верится, потому 
что и первое-то наказание— 
«строго предупредить» за те 
безобразия, которые вытво
рял на улицах села пьяный 
тракторист, — это не что

мер. Начал пьянствовать на
чальник жилищно-комму
нального хозяйства. Воспи
тывали мы его, воспитыва
ли И перевели в кочегары. 
Он там «с горя» еще больше 
запил. Уволили. Приходит 
Ко мне его жена: так, мол, 
и так. Дети маленькие, на 
одну зарплату не прожи
вешь, уедем. А она-то работ
ник хороший, специалист. 
Что тут делать? Приняли 
его снова, рабочим. Правда, 
северные надбавки он поте
рял, так что в материаль
ном отношении, пожалуй, 
наказан. Да и то, как рас
судить: он наказан или
семья? А сколько было слу
чаев, что уезжает из села 
муж-пьяница и с ним же
на — передовая доярка.

О директоре совхоза име
ни Свердлова я слышала, 
как о человеке строгом. Тем 
более удивили его слова. 
Может, действительно без 
пощады к пьяницам невоз
можно решать кадровые 
проблемы?

Вспоминается в связи с 
этим такой случай. В ше
стидесятые годы директор 
Совхоза «Филимоновский» 
Асиновского района уволил 
Комбайнера за то, что тот 
в пьяном виде сел за руль. 
Комбайнер сначала воспри
нял увольнение, как каприз 
директора, мол, подойдет 
уборочная, придет дирек
тор, в ножки, поклонит
ся. Однако никто с по
клоном не пришел. Пробол
тавшись половину лета без 
работы, без денег, комбай
нер в конце концов сам

пришел к директору с 
просьбой восстановить его 
на работе, обещал, что по-' 
добного не повторится.

Почему же сегодня руко
водители хозяйств порой бо
ятся принимать «крутые» 
меры? Боятся, что разъедут
ся люди? Не так-то просто 
семье уехать из села, бро
сить нажитое, знакомых, 
друзей.

Пожалуй, разъезжаются 
там, где не созданы усло
вия для труда и- отдыха, 
где некуда пойти после ра
боты. А в совхозе имени 
Свердлова можно получить 
бытовые услуги, есть спор
тивные секции, библиотека, 
хороший клуб. Но даже ес
ли и уедет какой-нибудь 
пьяница — пусть. Потерь от 
этого мёньше, чем от того, 
что завтра из-за него бу
дет некормлен скот, иска
лечены машины.

Справедливо сетовал ди
ректор на то, что слабо еще 
работают общественные ор
ганизации по пресечению 
пьянства. Чаще всего проф
ком предлагает администра
ции уволить пьяниц по 
«статье 33 пункт 3». То есть 
меры опять-таки сводятся 
к административным. А . что, 
если вместо того, чтобы вы
зывать прогульщика «на 
ковер», провести заседание 
комитета прямо на его рабо
чем месте, где любой из то
варищей выскажет, ему в 
лицо свои претензии. И ведь 
есть в совхозе имени Сверд
лова свой опыт. После тако
го заседания на Иштанской 
ферме одна из прогульщиц 
добровольно согласилась
лечиться от алкоголизма. В 
том, что роль рабочих соб
раний велика, убеждает и 
пример Пудовского отделе
ния совхоза «Белостокский». 
Здесь среди животноводов 
прогульщиков нет.

— Куда же вы их дели?— 
спросила я у Т. Ф. Филато
ва, механика-дояра Пудов- 
ской фермы.

— Были раньше, да пере
воспитали мы их. Если кто 
Провинится, разбираемся са
ми, на собрании, лишаем 
премиальных, дополнитель
ных надбавок, — ответил 
Тимофей Фирсанович. — На 
ферме боевито действуют 
профсоюзная, партийная 
группы, группа народного 
контроля. За последние го
ды не было случая, чтобы 
коровы остались недоенны- 
ми или некормленными.

Такая же картина в Воз
несенском отделении. Здесь 
и профсоюзная организация, 
и администрация действуют 
слаженно, оперативно.

Как показывает опыт этих 
двух отделений, рабочее 
собрание только тогда дает 
результаты, когда оно как 
следует подготовлено. Руко
водители, депутаты, парт
групорги на конкретных 
примерах показывают, ка
кой вред приносят прогуль
щики. После таких выступ
лений и рабочие становятся 
активнее, откровеннее. А от
кровенность здесь особенно

дорога. Ведь живут-то все в 
одном селе! «Не сойтись-ра- 
ео й ти сь , не сосвататься в 
стороне от придирчивых 
глаз..,» — поется в песне. Да 
так оно и есть. Все друг 
друга знают с детства, ча
сто пьяница — сосед добро
совестного труженика, а то 
и родня. И бывает трудно 
высказать ему все, что ду
маешь.

Но есть у села и свои пре
имущества: жизнь каждого, 
как на ладони, сразу видно, 
кто чего стоит. Ясно и какая 
мера нужна.

В разговорах о пьяни
цах люди часто сетуют на 
гуманность наших законов, 
целые дискуссии ведут ° 
том, в какое время запре
щать или разрешать прода
жу спиртных напитков. Чт,о 
касается продажи, здесь ре
шающее мнение—у сельско
го схода. В совхозе имени 
Свердлова, к примеру, на 
сходе граждан решили огра
ничить продажу спиртного 
одним днем — средой. Сде
лано это, как объяснили 
мне в Иштане, потому, что 
если кто «загуляет» посреди 
недели, ему замену нЦри 
легче, чем в выходной.

Что же касается законов, 
то они у нас настолько же 
гуманны, насколько и стро
ги. Просто ими не всегда 
умело пользуются. А в том 
же Иштане умеют опереть
ся на силу закона.

Рассказывая о борьбе с 
пьянством в селе, председа
тель Иштанского сельского 
Совета С. В. Карпович, на
зывая некоторые фамилии 
пьяниц, добавлял: «Частич
но лишен дееспособности». В 
статье 16 Гражданского ко
декса РСФСР об этой мере 
говорится так: «Гражданин, 
который вследствие злоупот
реблений спиртными напит
ками или наркотическими 
веществами ставит свою 
семью в тяжелое материаль
ное положение, может быть 
ограничен судом в дееспо
собности в порядке, уста
новленном Гражданским 
процессуальным кодексом 
РСФСР. Над ним устанавли
вается попечительство...».

Просить суд об ограниче
нии дееспособности пьяницы 
могут как члены семьи, так 
и профсоюзные или . другие 
общественные организации. 
Кроме того, сход граждан 
может запретить продавать 
спиртное людям, которые 
нарушают дисциплину тру
да, общественный порядок.

Жаль, что такой вывод 
делается подчас тогда, когда 
человека уже нужно отправ
лять в ЛТП или психиатри
ческую больницу. Между 
тем в законе вполне ясно 
говорится о том, что если 
человек исправился, прекра
тил пьянство, суд может 
вернуть ему право дееспо
собности.

Словом, средств борьбы 
с пьянством и прогулами 
много. Вот только бы их во
время использовать!

Ю. СТРУКОВА, 
наш корр.

Кривошеинский район.

Все выращенное —  
сохранить

К а к  зимуют 

о в о щ и  ?
Сохранность продукции 

во многом зависит от при
менения современной техни
ки, современных методов 
хранения. На нашей базе 
Томского горплодоовощторга 
картофель складируется в 
контейнеры. При этом спо
собе, как считают специа
листы, меньше порчи. В 
контейнер входит 400—450 
килограммов, он Со всех 
сторон обдувается воздухом 
(для чего в складских поме
щениях сделаны вентиляци
онные системы) или, как 
мы говорим, «картофель ды
шит». Этим способом хра
нится на базе 9 тысяч тонн 
из 10,3 имеющихся. Преиму
щество метода еще и в том, 
что картофель закладыва
ется в контейнеры прямо с 
поля, избегая Дополнитель
ной переборки, а это и 
экономия тяжелого ручного 
труда, и хорошая сохран
ность продукции.

Есть у нас электрокары, ме
ханизирована закладка ово
щей, их переборка. Только 
пользоваться этой техникой 
мы не всегда можем, и вот 
почему. Наша база рассчи
тана на единовременное 
хранение 32 тысяч тонн ово
щей. А поступает Их с каж
дым годом все больше.
Склады '■ перегружены.
Осенью мы вынуждены ос
тавлять продукцию в пере
борочных камерах, цехах 
фасовки. Не нужно быть 
специалистом, чтобы по
нять, к чему ведет такая 
перегрузка. Медленно идет 
переборка, страдает качест
во, и, кроме того, мы вы
нуждены часто просить в 
помощь дополнительную 
рабочую силу, то есть отры
вать людей из разных орга
низаций. А ведь на базе есть 
четыре картофелеперебороч
ные машины, две сортиро
вочные машины для лука.

К сожалению, слабо ис
пользуется эта техника, но 
пока не будут построены 
новые складские помеще
ния, другого выхода нет. 
Для нормального хранения 
продукции и использования 
автоматики на полную 
мощность нам нужно уве
личить емкость складов по 
крайней мере на 30 тысяч 
тонн.

С объединением овоще
водческих хозяйств в еди
ный комплекс производство 
картофеля будет все увели
чиваться. Неплохо бы уже 
сегодня подумать о расши
рении площадей на базе 
То мскпло доовощторга.

Г. МУРАВЬЕВА,
заведующая картофель
ным складом базы Том
ского горплодоовощторга.

Щ Ш Ц У

РЕДАКЦИЮ
«Д О С Т А Н Е Т Е  —  

С Д Е Л А Е М »  4
Невозможно высказать, 

сколько было радости, когда 
мы въезжали в светлые, 
улучшенной планировки
квартиры по улице Киев
ской, 86-г. Дом строился 
для электролампового заво
да. Постарались строители 
на славу, спасибо им. Ка
жется, жить бы да радо
ваться. Но нашлись неис
правности. В электроплите 
работали только две кон
форки слабого накала. Об
ратились на Алтайскую, 5, 
в контору «Облподземметалл- 
защита». Там заявили: «За
вод не заключил с нами до
говор, ремонтировать не бу
дем». Электрик из заводско
го ЖКО нашел, что неиспра
вен переключатель. Он 
предложил его купить или 
достать. Но где его взять? 
Думаю, что это легче сде
лать заводу,

Вопрос второй. Текут вен
тили батарей отопления. 
Сантехник успокаивает: «Не 
у вас одних: в большинстве 
квартир. Достанете вентили 
— сделаем». Прямо-таки 
насмешка. Долго ли терпеть 
такую безынициативность
ЖКо завода?

Е. ЧУВАЛОВ, 
ветеран труда.

«Как хочешь...̂
10 октября я сдала вель

ветовую юбку в покраску в 
ателье № 4 по ул. Беренга 
и до сих пор не могу ее по
лучить, Приезжала четы
режды, но Мне все отвечали: 
«Не готово». Наконец в по
следний раз признали, что 
заказ утерян. Понятно, что 
Л возмутилась. Мне предло
жили, мол вернем деньги, 
но я от них отказалась — 
ведь они из государственно
го кармана. А в ответ толь
ко и услышала: «Как хо
чешь..».

Е. ФЕОКТИСОВА.
г. Томск.

НАПАЛО БОЛЬШОГО ДЕЛА
В Томске складывается опыт строительства 
и ремонта зданий медицинских учреждений 
м е т о д о м  н а р о д н о й  с тр о й к и

Начали с роддомов. Их в 
Томске три. Расположенные 
в приспособленных зданиях, 
они с трудом выполняли 
свои обязанности по родо
вспоможению.

В июне прошлого года бю
ро обкома КПСС приняло 
постановление, которое ^пре
дусматривало в кратчайший 
срок провести капитальный 
ремонт и реконструкцию 
трех родильных домов на 
480 коек, построить новые 
здания на 150 мест, а так
же ускорить ввод типового 
родильного дома.

Это постановление послу
жило хорошим импульсом в 
той работе, которая велась 
в свете требований поста
новления ЦК КПСС и С о -' 
вёта Министров СССР «О 
дополнительных мерах по 
улучшению охраны здоро
вья населения».

К ремонту и строительст
ву были привлечены, кро
ме подрядных организаций, 
22 промышленных предприя
тия Томска. Для координа
ции их действий созданы 
областная комиссия и рай
онные штабы, возглавляе
мые первыми секретарями 
партийных комитетов.

Вопросы о ходе ремонта 
роддомов обсуждались на 
бюро райкомов и заседани
ях исполкомов районных 
Советов. Областная комис
сия систематически заслу
шивала руководителей рай
онных штабов и директоров 
предприятий.

Повседневный контроль за 
ходом р е м о н т н ы х  и 
строительных работ осу
ществляли председатель
облисполкома А. Е. Высоц
кий, первый секретарь Том
ского горкома партии Ю. И. 
Лйтвинцев, заместитель
председателя облисполкома 
Н. Г. Черкашин, председа
тели Ленинского, Кировско
го и Советского райисполко
мов Б. П, Пешков, Н, Г. На- 
гочевская и В. А. Тропин. 
Для контроля привлекались 
депутаты.

Ежедневно на объектах 
проводились планерки с уча
стием председателей райис
полкомов, руководителей 
привлеченных к строитель
ству и ремонту предприя
тий, организаций и учреж
дений. Работа кипела в буд
ни и выходные и даже в 
две смены. В кратчайшие 
сроки — за три месяца ре
монтные работы во всех 
трех роддомах были завер
шены с высоким качеством. 
На капитальном ремонте ос
воено 560 тысяч рублей, по
чти половина из них — 
средства промышленных 
предприятий.

Особенно хорошо, с любо
вью проведены реконструк
ция и ремонт старого здания 
роддома № 2 под руковод
ством штаба, возглавляемо
го первым секретарем Ле
нинского райкома партии 
А. И. Пимоненко. Главная 
заслуга здесь заводов изме
рительной аппаратуры и ре
зиновой обуви, ГОРЕМ-10 
треста «Томсктрансстрой», 
ремонтно - строительных уп
равлений №№ 1,11,15,19 тре
ста «Горремстрой», лесо
промышленного и мебельно
го комбинатов, лесотехнику- 
ма, ГПТУ-6, районного ком
бината по благоустройству.

Четко работал штаб под 
руководством первого секре
таря Кировского райкома 
партии М. Г. Николаева. В 
ремонте помещений роддома 
№ 1 активно участвовали 
объединения «Полюс» ,и 
«Контур», управление маги
стральных нефтепроводов 
Центральной Сибири, элект
ромеханический и электро
ламповый заводы, медицин
ский институт и медучили
ще.

Закончен ремонт, ушли 
строители, но сколько еще 
труда надо было приложить, 
чтобы отмыть полы, стены, 
и окна, расставить мебель и 
оборудование, оттереть каж
дое пятнышко, обеспечить 
стерильные условия для

пребывания рожениц и но
ворожденных. Помещения 
кварцевались и проходили 
тщательный бактериологиче
ский контроль. Всю эту ра
боту с большим энтузиаз
мом выполнили медицин
ские работники во главе . с. 
главными врачами роддомов 
3. С. Бохан, М. А. Басо
вой, Н. В. Светловой. Ак
тивную помощь им оказали 
коллективы медицинских 
учреждений.

Исключительную опера
тивность и находчивость 
проявили снабженческие ор
ганизации — областное уп
равление снабжения и сбы
та и «Томскснаб». Они изы
скали для роддомов сверх 
лимитов светлые краски, бе
лила, облицовочную плитку, 
линолеум, нестандартные 
светильники. На 220 тысяч 
рублей приобретено мебели, 
медицинского оборудования, ■ 
мягкого инвентаря. Мин
здравы СССР и РСФСР -пе- 
циально для томских род
домов выделили 200 дефи
цитных бактерицидных
ламп, имеющих исключи
тельно важное значение для 
создания санитарно-противо
эпидемического режима. 
Каждая палата снабжена 
кварцевым прибором. В род
домах появились приборы 
«Малыш» для контроля сер
дечной деятельности плода, 
охоскопы, наркозная и ды
хательная аппар а т у р а, 
кардиокомплексы, электро
стимуляторы и другое но
вейшее оборудование.

О высоком качестве ре
монтных работ, заботе, про
явленной к службе родо
вспоможения, свидетельству
ют многочисленные отклики 
пациентов и сотрудников ро
дильных домов. «Изменения, 
которые произошли после 
капитального ремонта в род
доме имени Семашко, пора
жают и радуют, — нишет 
томичка Л. Ю. Поспелова. 
— Здание как бы увеличи
лось. Ремонт сделан с вы
соким качеством».

Отличник здравоохране
ния акушерка Т. К. Швецо
ва работает в роддоме № 2 
43 года. «Наше старое зда
ние, — говорит она, •— пере
живает вторую молодость. 
Созданы такие условия, та
кой комфорт, что нам ста
ло намного легче работать, 
а побывавшие у нас жен
щины уходят С хорошим 
настроением».

А вот отзыв заведующей 
кафедрой акушерства-гине
кологии № 1 мединститута 
члена-корреспондента АМН 
СССР А. А. Радионченко: 
«Реконструкция и ремонт 
роддомов, расширение их 
площадей за счет пристро
ек существенно скажутся на 
диагностической и лечебной 
помощи беременным и ро
женицам, гинекологическим 
больным. Расширится оказа
ние специализированной ме
дицинской помощи. Приня
тые меры помогут нам по
высить уровень подготовки 
врачебных кадров, так как 
все роддома являются учеб
ными базами мединститута».

Ремонт — только начало 
большого дела. Продолжает
ся сооружение трехэтажных 
пристроек ко всем трем 
роддомам. Из сметной стои
мости 1 миллион 270 тысяч 
рублей освоено 503 тысячи 
рублей. В первом квартале 
1983 года они войдут в экс
плуатацию.

В четвертом микрорайоне 
трест «Томскжилстрой» по 
современному типовому
проекту возводит роддом на 
130 коек — это трехэтажные 
акушерский и гинекологиче
ский корпуса, Двухэтажный 
корпус женской консульта
ции и* хозяйственный блок. 
В 1982 году план строи- 
тельно-монтажных работ на 
этом объекте перевыполнен 
на 120 тысяч рублей.

Реконструкция детской ин
фекционной больницы Ста
новится заботой коллекти
вов Октябрьского района — 
ГПЗ-5, объединения «Сиб- 
кабель», ТНХК, ТомНИИВСа 
и других.

В минувшем году в Том
ске открыты две женские 
консультации на 600 посе
щений в смену, гинекологи
ческий стационар на 50 ко
ек.

В целом план прошлого 
года на строймонтаже объе
ктов здравоохранения г. Том
ска перевыполнен — осво
ено более трех миллионов 
рублей.

Р. ТРЕГУБ,
заместитель заведующего
областным отделением 

здравоохранения,

е ж д ы  н з ш я н а я

Е П О Р ТЕ Р Ы

Сессия с е й м а  ПНР
ВАРШАВА. На состояв

шейся здесь сессии сейма 
ПНР с сообщением прави
тельства об актуальных про
блемах внешней политики 
страны выступил член По
литбюро ЦК ПОРП, министр 
иностранных дел ПНР С. Оль
шевский.

Главным фактором мира 
на планете, сказал он, оста
ется политика Советского 
Союза и всего социалисти
ческого содружества. Ярким 
подтверждением этого явля
ются итоги состоявшегося 
недавно в Праге совещания 
Политического консультатив
ного комитета государств — 
участников Варшавского До
говора. Принятая деклара
ция упрочила предпосылки 
возвращения к политике раз
рядки, сдерживания гонки 
вооружений и перехода к 
разоружению, развитию вза
имовыгодного сотрудничест
ва.

Этим целям служит содер
жащаяся в декларации об
ширная и реалистическая 
программа действий на бла
го мира, безопасности и 
сотрудничества, представля
ющая собой конструктивную 
альтернативу курсу сил Им
периализма на конфронта
цию.

Особое значение, продол
жал оратор, приобрело наше 
взаимодействие с ближай
шим союзником и испытан
ным другом— Советским Со
юзом. Позиция СССР в от
ношении сегодняшних про
блем Польши, его понима
ние, а также помощь в ре
шении этих проблем явля
ются еще одним доказатель
ством исторического значе
ния поворота во взаимных 
отношениях, совершенного в 
послевоенный период.

Польско-советский союз 
остается основной гарантией 
безопасности Польши, неру
шимости наших границ, прин
ципиальным фактором спло
ченности и взаимодействия 
социалистических государств. 
Он также служит общему 
делу мира и безопасности в 
Европе, является одним из 
существенных ее составных 
элементов.

Переговоры товарища
В. Ярузельского с товари
щем ‘ ю . В. Андроповым в 
конце минувшего года под
твердили волю обеих партии 
и государств к укреплению 
широкого сотрудничества и 
тесного взаимодействия на 
международной арене в про
ведении политики мира. 
Принятые во время этих 
переговоров решения после
довательно выполняются и 
будут выполняться.

Минувший год был особен
но трудным периодом в на
ших отношениях с Соеди
ненными Штатами и неко
торыми государствами — 
членами НАТО, отметил ми
нистр. Антипольская поли
тика не могла принести за
планированных результатов. 
Она не задержала процесса 
стабилизации и нормализа
ции жизни, хотя затруднила 
решение наших экономиче
ских проблем, не сумела по
мешать постепенному прео
долению кризиса. Надежды 
на политический или эконо
мический крах польского го
сударства потерпели провал.

Депутаты сейма приняли 
постановление о направлени
ях внешней политики ПНР 
на 1983 год. В документе 
подтверждается верность и 
неизменность главных прин
ципов внешней политики 
ПНР.

Сейм, подчеркивается в 
постановлении, решительно 
осуждает и отвергает любые 
попытки иностранного вме
шательства во внутренние 
дела Польши.

Сейм ПНР призывает пар
ламенты всех государств, а 
через них народы Европы и 
всего мира взаимодейство
вать в решении наиболее 
важных для нынешнего и 
будущих поколений дел —в 
защите мира, разоружении, 
в борьбе с опасностью ядер- 
ного конфликта.

Сейм ПНР выражает со
лидарность с Обращением 
Верховного Совета СССР и 
ЦК КПСС, принятым на 
совместном торжественном 
заседании по случаю 60-ле
тия образования СССР И 
направленным в адрес пар
ламентов, правительств, по
литических партий и наро
дов мира.

В Политической деклара
ции государств — участни
ков Варшавского Договора 
представлены предложения, : 
имеющие принципиальное 
значение для конструктив
ного формирования между
народной обстановки и сдер
живания тенденций «хо
лодной войны» в мире. Осо
бенно существенным для 
перспектив мира во всем ми
ре и разрядки является 
предложение заключить до
говор о взаимном неприме
нении военной силы ̂  и под
держании отношений мира 

. между государствами — уча
стниками Варшавского Дого
вора и НАТО. Сейм выра
жает этому предложению 
решительную поддержку, 
считая его необычайно важ
ным для будущего Европы и 
мира.

ММ
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В ОБЪЕКТИВЕ — ИРАК
СКАЯ РЕСПУБЛИКА

НА СНИМКЕ: иракские
школьники. В стране значи
тельное внимание уделяется 
развитию системы школьно
го образования. Созданная в 
республике система бесплат
ного обучения и другие ме
ры позволяют постоянно 
увеличивать число учащих
ся.

Фото И. Пределиса.
(Фотохроника ТАСС).

щ...
4Щ

:Шт

ЩI

’Ш

Плетут сети заговора
ДЕЛИ. Индийское прави

тельство приняло меры для 
проверки сообщений печати 
о плане США, направленном 
на подрыв национального 
единства и территориальной 
целостности Индии. Об 'этом 
сообщил министр иностран
ных дел Индии П. В. Нара- 
симха Рао, выступая на за
седании Парламентского кон
сультативного комитета при 
министерстве иностранных 
дел.

Со ссылкой на достовер
ные источники, местная пе
чать сообщила о разработан
ном в США заговоре, на
правленном на ослабление 
Индии и подрыв ее влияния 
среди других государств. 
Этот заговор пишет в газе
те «Патриот» ее главный ре
дактор Р. К. Мишра, явля
ется составной частью об
щего плана администрации 
Рейгана по усилению под
рывных операций ЦРУ в 
мире, и в частности в раз
вивающихся странах. Особое 
место отводится Индии, чья 
независимая внешняя поли
тика давно вызывает плохо 
скрываемое раздражение Ва
шингтона.

Согласно планам ЦРУ, 
Индию намечено расчленить 
На ряд мелких государств и 

3 покончить с ее влиянием на 1 международной арене. Спец- 
I  службы США в последнее 
В время активизировали тай

ные операции, цель которых 
— подтолкнуть республику 
на грань экономического и 
политического кризиса, раз
жечь религиозно - общин
ную рознь, сепаратистские 
настроения, посеять сехлена 
раздора между Индией и 
другими неприсоединивши- 
мися и развивающимися 
государствами.

Одновременно, подчерки
вает Р. К. Мишра, спец
службы США возлагают 
большие надежды на правую 
оппозицию в стране, кото
рая, по расчетам Вашинг
тона, должна покончить с 
внешнеполитической лини
ей Дж. Неру — И. Ганди.

Видный деятель правящей 
партии Индийский нацио- 
нальный конгресс (И) Кеса- 
ва Рао отметил, что ЦРУ 
расширило рамки давно раз
работанного его специали
стами «плана брахмапутра», 
предусматривающего оттор
жение от Индии ее стратеги
чески важных северо-восточ
ных штатов, на всю страну.

Как подчеркнула, отвечая 
на письмо одного из своих 
сторонников, премьер-ми
нистр Индира Ганди, «за ру
бежом есть силы, которые 
хотели бы видеть индийское 
правительство более гибким 
и податливым. Они поощря
ют определенные элементы 
внутри страны На действия, 
которые могут ослабить 
нас».

БОЕВЫЕ
ДЕЙСТВИЯ
П А Т Р И О Т О В

САН-ХОСЕ. Сальвадорские 
патриоты продолжают ус
пешные боевые действия 
против войск проамерикан
ского марионеточного ре
жима.

По сообщениям информа
ционных агентств, бойцы 
Фронта национального осво
бождения имени Фарабундо 
Марти (ФНО) разгромили 
местный армейский гарни
зон второго по величине в 
департаменте Усулутан горо
да Берлина. После этого го
род был подвергнут варвар
ским бомбардировкам. Его 
центральные кварталы, ука
зывает корреспондент агент
ства ЮПИ, были почти пол
ностью разрушены и сожже
ны в результате интенсив
ного ракетного обстрела е 
самолетов - штурмовиков 
«А-37», предоставленных не
давно сальвадорскому режи
му Соединенными Штатами, 
Бомбардировки вызвали
большие жертвы среди мир
ных жителей.

В ходе ожесточенных боев 
партизаны заняли также со
седние населенные пункты 
Сан-Агустин и Алегрия.

Подпольная повстанческая 
радиостанция «ВенсеремоС» 
сообщает о срыве контрна
ступления, предпринятого в 
департаменте Морасан от
борными частями карателей, 
подготовленными в Соеди
ненных Штатах. Партизаны 
прочно удерживают под сво
им контролем ряд населен
ных пунктов, стратегиче
ские мосты и участки шос
сейных дорог в этом депар
таменте, лишив поотивника ’ 
возможности перебрасывать 
в районы боевых действий 
подкрепления и боеприпасы.

Партизаны атаковали по
зиции противника в населен
ных пунктах Оси кала, Де- 
лиси'1с - де - Консепсьон и 
Йояогийин в непосредствен
ной близости от города Сан- 
Франсиско-Готера — адми
нистративного центра депар
тамента Морасан.
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Сатирическим п ер ом ПОСТАВИТЬ 
ТОЛЬКО „КРЫ Ж ИГск

СУ Как ни странно, многие 
т®руководители различных ор- 
<<вганизаций с большим скри- 
*%ом соглашаются на прове- 
ньцение бухгалтерских доку- 

, в ментальных ревизий специа- 
; дслистами со стороны. То ли 
js . км жаль средств, отпущен-
■ j каных на такие мероприятия, 
•:'гото ли от того, что бухгал- 
| нагерской ревизией вскрыва
е т с я  разбазаривание финан-

v Расовых и ■ материальных ре- 
; г11сурсов и таким -образом
• в а ;СО р- ВЫНОСИТСЯ ИЗ И З б ы ».
•- РРСлучается порой, когда про- 
I в тивником ревизии выступает 
I тесам финансовый контролер 
; H*i— главный бухгалтер пред- 
51 ЧярИЯТИЯ.
|Уп| Например, в объединении
■ к^Томскнефть». Здесь за р е -v 
щзизионную работу отвечает

; стзаместитель главного- бух- 
; щгалтера Л. П. Кораблина.

; -.'«яДля .ускорения и более ка-
• лиственного проведения ре-
■ визионной работы она ре- 
‘ отшила привЯечь опытного в 
|!хссчетном деле пенсионера. Но 
|м|главный бухгалтер М. С.

| |л|Чернышев назначил за про- 
, отведение ревизии столь ми- 
и верную сумму, что пексио- 
Б1(Нер отказался. Л. П. Кораб- 
м^хина изыскала средства и 
з^опять получила категориче- 
зрское «нет» от главного бух- 

ЙД| ■: -

галтера, решившего провести 
ревизию собственными сила
ми. Это, конечно, его дело, 
но объективности и глубине 
ревизии это явно не помог 
гает. -

Если . в этой организации 
еще признают ревизии как 
средство контроля, то в 
«Облмежколхозстрое» вот 
уже в течение трех лет их 
просто игнорирз'ют. За три 
года на проведение ревизий 
было отпущено всего 150 
рублей. .

В отсутствии ревизионного 
контроля процветает бесхо
зяйственность. в Тегульдет- 
ском объединении «Сельхоз
техника». Например, на ба
лансе здесь числится запас
ных частей на 70 тысяч 
рублей. Однако проверка 
выяснила: мало что- осталось 
на складе. Кладовщика нет, 
а сторожем числится Н. С. 
Сибков, которому за два го
да было выплачено 2.439 
рублей. Этот, «сторож» ра
ботает механиком в совхозе 
«Красногорский» с окладом 
в 132•рубля в течение че
тырех лет. Между тем ин
вентаризация склада прово
дилась, и каждый раз кон
статировалось, что все за
пасные части на складе.

По-прежнему гнет свою 
нечестную линию в отноше
ниях с хозяйствами Центро- 
завоз «Облсельхозтехники». 
Совхозы и. колхозы по-пре
жнему сами доставляют к 
себе запасные части, а с 
них все так же аккуратно 
взимают проценты за якобы 
централизованную доставку. 
Только за десять месяцев 
прошлого года таким обра- 

'Зом незаконно взыскано с 
хозяйств около 20 тысяч 
рублей.

Просто панически боятся 
привлеченных со стороны 
ревизоров в объединении 
«Союзтомскме л и ор а ц и я». 
Они уже однажды открыли 
несуществующий строитель
ный участок в Челябинске, 
который организовал бьш.- 
ший начальник «Союзмелио- 
стройтранса» Л. Ф. Коровин. 
На содержание «штатов» та
кого участка было затраче
но свыше 15 тысяч рублей. 
Подобная практика растран
жиривания государственных 
средств здесь не прекраще
на. Вот и теперь незаконно, 
е . избытком оплачивается- 
труд привлеченных в уч- 
Комбицат объединения пре
подавателей. Только один 
пример.

Заместителем директора

учебного комбината ТТУС 
числится В. А. Пя. В апре
ле 1980 года она вела каж
дый день по восемь часов в 
своем заведении, а с 15 ап
реля стала прихватывать 
еще по четыре часа в учеб
ном комбинате мелиорато
ров. И это при том, что там 
и там занятия проходили 
только в, дневное время, а 
расстояние между заведени
ями ни много ни мало, а 15 
километров. Но В. А. Ця, 
должно быть, обладает да
ром сминать пространство, 
растягивать время, причем 
эти свойства у нее явно 
прогрессируют. В декабре 
1981 года она преподавала в 
своем комбинате 188 часов, 
а у мелиораторов — 104. За
видная работоспособность. 
Но это еще не все.. В янва
ре 1982 года В. А. Пя умуд
рялась одновременно препо
давать в вечерних группах 
того и другого учкомбинатов. 
Ее примеру последовал и 
Т. Ф. Сыч, он значительно 
расширил лазейку в карман 
государству. Только в апре
ле 1982 года он ухитрился 
отработать в своем родном 
учкомбинате ТТУС 192 ча
са, да еще 112 часов в ме
лиорации. Двужильный че
ловек! \

С 1973 года на балансе Те- 
гульдетского участка Зырян
ской мелиоративной мехко- 
лонны № 4 числится жилой 
дом. На его строительство 
было затрачено 20.800 руб
лей. Теперь этот дом списы
вают—без крыши, потолка и 
полов он сгнил.

А были бы своевременные 
и серьезные ревизии, этого, 
конечно же, не случилось 
бы.

М. РЯЗАНОВ.
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29 января на аэродроме ДОСААФ ветераны авиацион
но-спортивного клуба, нынешние спортсмены-авиаторы 
и члены спортивно-технического клуба «Республика 
бодрых» возложили венки к памятнику Валерию Шамо
ву. Вечером того же дня в Доме офицеров состоялось 
собрание, посвященное памяти В. И. Шамова.

6tj 
'та! 
в q

N: TGj 
нг)

ве
То

С АМОЕ главное в ре
шении .проблемы ра
ка — раскрытие при

чин перерождения нор
мальной клетки в опухоле
вую. В этом направлении 
достигнуты реальные успе
хи. Онкологи установили 
признаки,' отлйчающйе опу
холевую клетку от здоровой, 
выяснили, что эти различия 
связаны с оболочкой клетки 
и характеристикой ее белка;

ровых тканях. По данным 
ряда научно - . исследова
тельских институтов, 70 
процентов больных раком 
желудка прежде страдали 
хроническим анацидным га
стритом. язвенной или по
липозной болезнями и т. д. 
И вот что важно: предопу- 
холевые заболевания никог
да самопроизвольно не ис
чезают, они требуют безот
лагательного лечения.
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имеются различия и 'в ге
нетической характеристике. 
Но пока неясно, что же в 
конечном счете превращает 
нормальную клетку в опухо
левую, какое сочетание фак
торов . способствует ракооб- 
разованию или, как говорят 
медики, канцерогенезу.

В поисках ответов иссле
дователи идут двумя путя
ми. Один из них —- ^оценка 
роли вирусов в перерожде
нии нормальной клетки в 
опухолевую, второй — изу
чение специфических и хи
мических раздражителей, 
которые в течение, длитель
ного времени воздействуют 
.на клетки.

Крупный советский уче
ный, основатель отечествен
ной онкологии профессор 
Н. Н. Петров создал теорию 
множественности причин 
возникновения рака. По его 
мнению, одни формы опухо
лей могут быть вызваны хи
мическими воздействиями, а 
другие — вирусами. Однако 
прямых доказательств ви
русной природы злокачест
венных опухолей пока нет, 
исключение составляет так 
называемая лимфосаркома 
(опухоль Беркитта), кото
рая встречается. в Африке. 
Установлено, что рак не за
разен и не передается от 
человека к человеку.,

■ Разгадке некоторых тайн 
рака способствовало разви
тие экспериментальной он
кологии. Опыты на живот
ных позволили испытывать 
действие на ткани различ
ных химических веществ и 
физических влияний, кото
рые приводят к появлению 
и росту опухолей, удалось 
определить характер этого 
рдста, строенйе опухоли и 
т. л.

Не вызывает сомнения и 
роль так называемых кан
церогенных веществ в об
разовании опухолей. Прав
да, предстоит выяснить, яв
ляются ли канцерогены ос
новными факторами, вызы
вающими злокачественный 
рост, йли они только гото
вят для него по.чву. Впро
чем, и тут многое известно. 
Рак возникает не сразу 
после воздействия на ткань 
специфических раздражите
лей. а лишь тогда, когда в 
тканях уже имеются пата- 
логические изменения, на
зываемые предопухолевыми.

Ученые установили, что 
злокачественное новообразо
вание не возникает в здо-

Лечение • предопухолевых 
заболеваний — один из са
мых важных разделов рабо
ты не только онкологиче
ских учреждений, но и жен
ских консультаций, хирур
гических, стоматологических, 
терапевтических и ларин
гологических кабинетов по
ликлиник. Там специали
сты своевременно выявляют 
предопухолевые процессы и 
лечат их. От "этого во мно
гом зависит успех активной 
профилактики рака.

Многие из опухолевых за
болеваний —• результат 
влияния вредных привычек 
(курения, неправильного ш а
тания, пристрастия к ал
коголю и др.). К» сойчаяению, 
мы порой недооцениваем их 
отрицательного влияния на 
здоровье.

Результаты многих иссле
дований показывают, что, 
если, попытаться назвать, все 
вредные привычки по степе
ни их коварства, «пальму 
первенства», пожалуй, по
лучит курение. Табачный 
дым содержит сложную 
смесь ядовитых веществ — 
окись углерода, синильную 
кислоту, аммиак, органиче
ские кислоты, никотин. Ес
ли, допустим, из 1.000 папи
рос выделить табачную смол
ку, в ней обнаружится, до 
2 мг. канцерогенного веще
ства. Это вполне достаточ
ная доза, чтобы эксперимен
тально вызвать злокачест
венную опухоль у крысы 
или кролика. Конечно, ни 
один курильщик не спосо
бен выкурить такого коли
чества папирос даже в те
чение недели, тем не менее 
опасность постепенного от
равления организма табач
ным ядом велика.

В мировой медицинской 
литературе опубликовано ог
ромное количество работ, в 
которых убедительно дока
зана связь между курением 
и частотой развития в орга
нах дыхания хронических 
патологических изменений, 
на почве которых возника
ет рак легких. Клиническая 
практика подтверждает, что 
из 100 больных раком лег
ких- более 90 были злостны
ми курильщиками. Имеются 
убедительные статистиче
ские данные: у людей, ку
ривших в течение 25 лет и 
выкуривающих по 40 и бо
лее сигарет в день, опухоли 
возникают в 52 раза чаще, 
чем у • тех, кто употреблял 
на протяжении того же сро
ка до 10 сигарет в день.

Вредное действие табака 
на бронхи, гортань, . слизи
стую полость рта и другие 
органы известно всем. И 
единственная радикальная 
Мера,. предупреждения этого 
влияния и сохранения здо
ровья — решительно бро
сить курить!

Теперь коротко о роли 
других вредных привычек, 
способствующих развитию 
онкологических заболеваний. 
Доказано, например, что 
слизистые полости рта и 
пищевода нередко страдают 
от. употребления слишком 
горячей пищи, в частности, 
чая, кофе и других напит
ков, а также от зло
употребления алкоголем. От
рицательное влияние алко
голя на печень также дока
зано.

Если проанализировать 
случаи заболевания раком 
желудка, то тут можно от
метить ряд закономерностей, 
связанных с обычаем есть 
пережаренные жиры, гру
бую пищу,* нерегулярно пи
таться, злоупотреблять ост
рыми специями, алкоголем 
и т. д. Воздействуя дли
тельно на организм, они со
здают условия для развития 
предопухолевых состояний, а 
на их почве и злокачествен
ных опухолей.

На значительные группы ! 
населения могут отрицатель- " 
но влиять канцерогены про
изводственного происхожде
ния, химические вещества, 
загрязняющие окружающую 
среду. Рациональная охрана 
труда, государственные ме
роприятия, направленные на 
предупреждение воздействия 
на организм канцерогенных 
веществ, создают реальные 
условия, для . полной, ликви
дации в нашей стране про
фессиональных форм рака.

• Важную роль в выявле
нии онкологических заболе
ваний играют массовые про
филактические осмотры на
селения. Выдающийся врач- 
гинеколог Б. Ф. Снегирев 
настаивал на проведении 
систематических осмотров 
женщин с целью ранней ди
агностики рака. «Если бы 
удалось, — писал он,—  убе
дить женщин от 30 лет под
вергаться исследованию че
рез 3—4 месяца, можно быть 

. убежденным, что запущен
ных форм, рака не сущест
вовало бы, операции прино
сили бы , наибольшую пользу 
и рецидивы были бы ред
костью».

Профилактическое направ
ление советского здравоох
ранения выдвигает диспан
серизацию в ряд особо эф
фективных способов борьбы 
с болезнями, в частности, с 
такой, грозной, как рак. За
лог успеха борьбы — соз
нательность каждого из нас, 
понимание необходимости 
своевременно проходить на
значаемые врачами осмот
ры.

Большой вклад в изучение 
злокачественных опухолей 
вносит Сибирский филиал 
Всесоюзного онкологическо
го научного центра АМН 
СССР, возглавляемый А. И. 
Потаповым. Совместно с 
областным отделом здраво
охранения и онкодиспансе
ром филиал осуществляет 
комплекс мероприятий, спо
собствующих снижению за
болеваемости раком населе
ния. .

А. МАКЛИН,
профессор, лауреат Госу

дарственной премии 
СССР.

г. Москва.

СООБЩ ЕНИЕ
ГОСАВТОННСПЕКЦИИ

С 20 по 30 января в облас
ти  произошло 29 дорожно- 
тр анспортны х происшествий 
при которых 4 человека по 
гибли и 27 по лу ч и ли  ранения 
Среди пострадавших —  5 де 
тей. Причины несчастных с л у  
чаев —  нарушение пешехода 
ми и водителями правил дви 
ження.

Водитель автомобиля «В о л г а »  
Ю. П. Коцарь из автобазы 
«Том сель стро я»  на Комсомоль. 
ском проспекте выехал на 
полосу встречного движения и 
ударился в автобус. В резуль
тате пострадали 7 человек. 
Водитель автомобиля МАЗ-500 
из ЦЭС «Том снэнерго»  В. Ш и 
мановский, выезжая с улицы 
П уш к и на  на Комсомольский 
проспект, создал аварийную 
ситуацию. Произошло сто лкно
вение, в котором разбиты 2 
машины, пострадал водитель 
А .  Осипов.

Нарушение правил пешехода
ми та кже было причиной не
счастны х случаев. На проспен- 
те Ленина в Томске Н. Павло
ва пыталась перейти у л и ц у  
перед автомобилем. в  один 
день были задержаны за не
правильны й переход у ли ц  и 
создание аварийной ситуации 
сту де нтка  Т Г У  О. Чешунина, 
с т у д е н т  Т П И  Ф. Чумарнн, г р у п 
па из ТИ С И :  А. Ханимов. В. Н о
виков, И. Лебедев, В. Соловь
ев, с ту д е нт  из Т И А С У Р а  В. На
деин, учащиеся ГП ТУ -3 3  Г. Мед
ведев и А .  Понумочин.

Все они оштрафованы за 
нарушение правил безопаснос
ти  движения.

• ...На аэродроме никто не 
расчехлял самолеты, не 
грел моторы перед взлетом. 
Никто не укладывал пара
шюты в пристройке к стар
товому командному пункту. 
Только полосатая «колбаса» 
ветроуказателя тянулась на 
слабом ветру в сторону па
мятника, У которого засты

ли люди с обнаженными 
головами. Синие куртки 
аэроклубовцев, золотые шев
роны гражданской авиации, 
штатские пальто, пионер
ские галстуки ребят из 
дружины 42-й школы Том
ска, где создается музей 
Валерия Шамова...

Так здесь бывает каждый

год в конце января. Нынче 
наша пятнадцатая встреча. 
Седеющие головы летчиков, 
инженеров,* рабочих' — тех, 
с кем Шамов строил этот 
аэродром, для кого был ин
структором на планере, на
чальником аэроклуба, просто 
другом. Минута молчания. 
Некоторые вспоминают, как 
тогда. 27 января 1968 года, в 
такой же солнечный день, у 
него отказал парашют, как 
он боролся до самой земли, 
но кончилась высота, а за
пасной не успел распусти гъ- 
ся...
. Страшно, когда друг по
гибает на твоих глазах. Гру
стно, что лучшие уходят из 
жизни раньше всех. Но это 
объединяет оставшихся.

Юрий Елкин, бывший 
планерист, командир «Ил-18»:

-— Он многих научил не 
вступать с жизнью в ком
мерческие отношения...

Михаил Бубенный, пара
шютист, ныне заместитель 
управляющего трестом
«Томскпромстрой»:

— Вместе с ним мы не 
только освоили 300 тысяч 
рублей на строительно-мон
тажных работах. Трудясь 
на общественных началах, 
каждый из нас становился 
личностью.

Владимир 1’рсдасов, один 
из первых воспитанников 
«Республики бодрых», те
перь техник парашютного 
звена:

— Уже трижды проходи
ли соревнования пилотов 
Сибири на приз Шамова. 
Это наша дань его памяти.

Анатолий Сладков, пара
шютист, инженер ТПИ:

— Не дожив до тридцати, 
он оставил нам мудрость, 
которую не каждый пости
гает и к 50 годам, — надо 
идти в жизни туда, куда 
ведет душа, и работать при 
этом на предельных нагруз
ках. Здесь требуется му
жество, и он делился им со 
всеми.

Мужество души — это 
умение искать свою цель и 
идти к ней через все поме
хи, это вера в себя и в то
варищей, которые помогут, 
даже находясь далеко от 
тебя. Мужество души — это 
память, поддерживающая 
верность начатому делу и 
дающая силы его продол
жать. Если в нас есть му
жество, то мы благодарим 
за это Шамова.

В. ШКАЛИКОВ, 
журналист, бывший пла

нерист.
Фото автора.

Извещение

4 февраля в помещении
научно-технической библио- 
тепи ТПИ (г. Томск, ул. 
Белинского, 53, аудитория 
23) состоится консультация 
для лекторов-экономистов
по теме: «Социально-эконо
мическое развитие Сибири в. 
80-х годах». Выступает Про
фессор Б. П. Орлов (г. Но
восибирск).

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели вузов, техникумов.

Начало — в 15 часов.

Ч Е Т В Е Р Г ,  3 февраля 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Отзовитесь, горнисты!» 9.40. «Впереди — сверхпроводимость».. Научно - популярный фильм: 9.55. «Корпус генерала Шубникова». Художественный
фильм. 11.20. Новости.

С 11.25 до 15.05 — перерыв.
15.05. Новости. 15.25. «Шри Ланка — остров в океане». Киноочерк. 15.50. Концерт национального ансамбля танца республики Шрн Ланка. 16.20. «Веселые старты». 17.05. Фрагменты из музыки балета Т. Хренникова < Любовь за любовь». 17.35. «Шахматная школа». 18,05. «Ленинский университет миллионов». «Экономная экономика». Экономия сырья и материальных ресурсов. 18.35. Мультфильм/ 18.45. «Сегодня в мире». 19.00. Премьера документального фильма «Когда рассеиваются туманы лжи».

19.40. Чемпионат * Европы по фигурному катанию. Парное катание. Произвольная программа. 21.00. «Время». 21.35. Премьера телевизионного фильма «Знаменитость № 877» из цикла < Путешествие к Чехову».22.40. «Сегодня в мире».
В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА

12.00. «Испанский язык».12.35. «Зоология». 7-й класс. 13.00. «Мамина школа». 13.30. < «Подарки по телефону»._ Худо- жественный фильм. 15.05. «Советское изобразительное искусство. П. Корин». 15.50. Новости.
С 15.55 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТО М С К
18.30. «Атеистические диалоги». Фильм «Обрети себя» ком-; ментирует заведующий Домом политического просвещения обкома КПСС Н. М. Малышев. 

19.05. «Литературный концерт»; 19.40. Новости.
МОСКВА

«Спокойной ночи, ма-

томск
20.15. «Продовольственная программа — дело каждого». «Для сибирского села». Предлагают архптектЬры института 

«Томсксельпроект». 20;45. «Золотая липа».
МОСКВА

21.00. «Время». 21.35. «Графиня де Монсоро». 4-я серця — «Рухнувшие планы». 5-я серия — «Лотарингские дрозды».23.35. Кубок СССР по лыжному спорту.

20.00.лыши!»

ПОГОДА В ФЕВРАЛЕ
Как сообщили в Гидромет

центре СССР, в Мурманской 
и Архангельской областях, 
Коми АССР, Карельской 
АССР температура воздуха 
ожидается выше средних 
многолетних значений, в 
пределах минус 10—17 гра
дусов.

В Прибалтике, Белорус
сии будет также теплее 
обычного, морозы’ могут до
стигать всего лишь минус 7 
градусов.

Средняя месячная темпе
ратура воздуха в Москве и 
областях Центрального, рай
она не превысит минус 7— 
12, градусов.

В областях Центрального 
Черноземья средняя месяч
ная температура воздуха 
ожидается не более минус 7 
— 10 градусов. Осадков вы
падет больше среднего мно
голетнего количества — око
ло 25—35 миллиметров.

Средняя месячная темпе
ратура воздуха в Ленин
градской, Новгородской и 
Йсковской областях соста
вит минус 7—9 градусов. ■

В Молдавии, в южных об
ластях Украины и на Се
верном Кавказе средняя ме
сячная температура воздух'а 
ожидается близкой к обыч
ным средним многолетним

значениям — от минус'1 до 
минус 7 'градусов. На боль
шей части Украины месяч
ное количество осадков пре
высит средние многолетние 
значения, равные 19—50 
миллиметрам.

На Среднем Урале сред
няя месячная температура 
воздуха предполагается вы
ше средних многолетних 
значений, в пределах минус 
43—17 градусов., В сельско
хозяйственных районах За
падной Сибири морозы не 
превысят минус 20 граду
сов.

В Восточной Сибири на 
большей части территории 
температура воздуха ожи
дается — в Красноярском 
крае, Иркутской области, 
Бурятской АССР — минус 
18—23 градуса, в Эвенкий

ском автономном округе — 
минус 25—30 градусов.

В Казахской CCPJ в север
ной части республики, в Се
мипалатинской и Восточно- 
Казахстанской областях мо
розы достигнут минус 15—22 
градусов, а на крайнем юге 
не превысят минус 5 граду
сов.

В Волго-Вятском эконо
мическом районе и Повол
жье средняя месячная тем
пература воздуха ожидается 
выше средних многолетних 
значений, которые равны 
минус 12—14 градусам.

На Дальнем Востоке в 
большинстве районов фев
раль может быть сравни
тельно теплым. Осадков 
выпадет больше среднего 
многолетнего количества.

(ТАСС).

Сегодня по области и гс 
роду Томску облачная погс 
да с прояснениями, слабы 
снег, слабая метель, вете 
юго-западный, 7—12 метро 
в секунду, температура, воз 
духа 5—10, в Томске
6— 8 градусов мороза.

_1—5 февраля ожидаете; 
облачная с прояснениям: 
погода, слабый снег, слаба: 
метель, ветер западный
7— 12 метров в секунду, тем 
пература ночью 15—20, пр: 
прояснениях 25—30 градусо: 
ниже нуля, днем 7—12, пр: 
прояснениях 15—20 градусо 
йороза.

1

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ТЕАТР ДРАМЫ
3 февраля. «Золотой с л о н » -  19-30.

Г~7ТЗ ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
[ЙУ и С П О Р Т А

3 февраля. Чемпионат С С С Р  
по хоккею с шайбой среди 
команд II ли ги  класса « А » .  
« К е д р »  (Томск) —  « С о к о л »  
(Красноярск) — 19..

□ к ш а
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
3 февраля. « Г о н щ и к  «Сереб

рянок мечты» — 9, 10-40,12-30,
14- 20, 16-10, 18-20, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
3 февраля. «С ме рть на взле

т е »  — 8-40. 10-20, 12. 13-40,15- 20, 17, 18-40. 20-20, 22.
«Звездная командировка» —  
8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17,18- 40, 20-20, 22. Зал кинохроники. «Национальны е виды 
спорта»,  « Д у э т  на л ь д у » ,  « Г и м 
настика... Поиск продолжается» 
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25.

«ОКТЯБРЬ»
3 февраля. «Л е дя н а я в нучка»  —• 10-50. «С ме рть на взлете» —9, 12-40. 14-30. 16-20, 18-10. 20, 21-50. «С к у п о й »  (две серии) — 8-40, 11, 13-30. 16. 18-30, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
. 3 февраля. «Г о р б у н »  — 9,
10-30, 12, 13-30. 15, 16-30. 18,19- 30, 21. «Гонорар за преда

те ль ств о»  — 9, 10-50, 12-40,16-20, 18-10, 20, 21-30.
«ПИОНЕР»

3 февраля. «Дума про каза
ка Го ло т у »  —  9, 15. «М ария,  
Мирабела» — 11. 13. «И н с п е к 
тор-разиня»  — 17. 19, 21.

«СИБИРЯК»
3 февраля. М у льтсборннк 

Nf 124 — 9-20. «Ж андарм и 
и нопланетяне»  — 11. 12-4014-20, 16, 17-40, 19-20, 21,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

3 февраля. « Ш а н т а ж »  — 17, 
19.21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
3 февраля. «...Которого люби

ли  все» —  17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
3 февраля. «П о  тонкому 

л ь д у »  — 17-20, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

3 февраля. « И г р а »  — 18, 20.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

.3 февраля. «Последняя ре
л и к в и я »  — 17, 19, 21.

ВНИМАНИЮ домоуправ
лений; жилищно - комму
нальных отделов и домо
владельцев!

При сбрасывании с крыш 
снега не повредите воздуш
ных линий электропереда
чи. При необходимости от
ключения линий обращай
тесь по адресу: г. Томск, пл. 
Конная, 10, Томские элект
росети. Тел.: 2-39-08, 2-53-14.

5 февраля Концертный зал
КОНЦЕРТ

популярной симфонической музыки русских 
композиторов

Глинка — увертюра к опере «Руслан и Людмила», 
«Арагонская хота», «Ночь в Мадриде», «Вальс-фантазия».

Римский-Корсаков — Испанское каприччио.
Чайковский — увертюра-фантазия «Ромео и Джульет

та», адажио из балета «Щелкунчик».
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, 

лауреат Государственной премии МАССР Виталий КУ
ЦЕНКО.

Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Вы имеете холодильники, у которых закончилась за

водская гарантия.
Рекомендуем продлить ее на все годы работы холо

дильника. Для этого необходимо приобрести абонемент, 
стоимостью: первый год — 9 рублей; второй год — 8
рублей 10 коп.; третий год — 7 рублей 65 копеек.

Помните, что стоимость капитального ремонта холО'
составляет

ре-

дильника с заменой холодильного ^грегата 
НО рублей.

Абонемент дает право на бесплатный и срочный 
монт, бесплатный транспорт. ,

Обращаться: г. Томск, ул.̂  Герцена, 72, тел. 4-63-17; 
г. Колпашево, пер. Юбилейный, 6, тел. 34-55; г. Асино, ул. 
Советская, 26, тел. 2-2471,1.

Меняю двухкомнат! 
благоустроенную квартир 
г. Красноярске на равной 
ную или однокомнатнук 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ■ 
5-19-18 (в 'любое, время).

Коллективы кафедры детских инфекций Томского мединститута и больницы им. Сибирцева, областное общество дермато - венерологов выражают глубокое соболезнование родным и близким по поводу смсоти старейшего члена общества, заслуженного врача РСФСР, кандидата медицинских наук
Л А П Ш И Н О Й

Валентины Алексеевны.

Коллектив научно - исследовательского института электронной интроскопии при ТПИ выражает глубокое 
соболезнование заместителю директора института А. В. 
Блинову по поводу кончины матери

Б ЛИН ОВ ОЙ 
Ольги Матвеевны.

Бюро по трудоустройству 
населения сообщает, что 
редакционно - издательско
му отделу упрполиграфиз- 
дата требуются технический

редактор (полиграфист по 
образованию) и секретарь- 
машинистка (временно).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 66. Тел. 2-41-05.

Отдел исправительно-трудовых учреждений УВД выражает глубокое соболезнование сотруднику отдела В. С. Ретунскому по поводу смерти отиа
Р Е Т У Н С К О Г О  

Сергея Прокопьегмча.
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